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■ A GONFIE VELE
 La ripartenza delle attività 

fisioterapiche e di animazione 
accompagnate dalla potenza 
di un abbraccio…

■ RIFLETTORI SU
SPECIALE
Assemblea dei soci 
online del 6 luglio 2021

■ ATTUALITÀ
 Coopsday 2021: inaugurata 

“Re-enact”, l’opera di street art 
donata da Legacoop Estense 
alla città di Modena

■ RESPONSABILITÀ SOCIALE D'IMPRESA 
 #noicivacciniamo: 

la campagna video di 
Legacoopsociali con volti e 
voci degli operatori sociali

i viaggi di Gulliver
3 luglio: giornata 

internazionale delle 
cooperative

#coopsday
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STAKEHOLDER
Tratta dal Bilancio Sociale 2020 
Il Bilancio Sociale 2020 di Gulliver racconterà certamente, dal pun-
to di vista nella nostra Cooperativa, quel che hanno significato per 
noi i numerosi cambiamenti globali dell'anno concluso, l’impatto 
della pandemia sui sistemi socio-economici, l'evidente necessità di 
revisione del sistema di welfare e dei servizi del Paese, le difficoltà 
legate alle risorse disponibili, congiuntamente alle esperienze di-
rette vissute in quest’anno difficile. Diversi saranno i punti socio-
economici su cui si fonderà la nostra analisi del Bilancio Sociale, 
finalizzata a rendicontare e valorizzare tutto il lavoro svolto fino 
ad ora. Nella prima e seconda sezione, ovvero Chi siamo e Cosa 
facciamo, Gulliver è rimasta fedele alla propria mission, ai propri 
valori e alla propria base sociale, con tutte le risorse e i mezzi a 
disposizione. Nella terza sezione, invece, relativa ai Principi Coope-
rativi in cui crediamo, ci saranno certamente molti aspetti diversi 
rispetto al passato, come è naturale che sia dopo che una pandemia 
mondiale ha sconvolto l’intero globo per come lo conoscevamo. Ci 
sono tuttavia due aspetti che abbiamo deciso di mettere in eviden-
za nella storia dell’anno appena trascorso, perché pensiamo siano 
i più significativi: le capacità di resilienza del sistema cooperativo e 
di Gulliver e l’importanza di essere una comunità coesa, non solo in 
quanto lavoratori di una Cooperativa Sociale, ma anche in qualità di 
Soci, Colleghi, Datori di lavoro, Famigliari e Cittadini del territorio.

Tante da non riuscire ad approfondirle come avrebbero meritato le 
iniziative di solidarietà e di prossimità svolte in questi duri mesi, 
dalla campagna #noicisiamo alle generose donazioni tecnologiche 
ricevute, dai videomessaggi ai Famigliari alle videochiamate coi Soci 
nei momenti del lockdown, dai mille modi in cui il nostro modo di 
lavorare e di pensare è cambiato a come siamo riusciti ad adattare 
le nostre strategie e i nostri strumenti per garantire quella cura e 
quell’attenzione alla persona che ci caratterizzano. Siamo stati re-
sistenti, resilienti, ma soprattutto coesi. L’importanza di essere una 
Comunità coesa è emersa in diversi momenti e ci ha permesso di 
superare, al meglio possibile, le condizioni più critiche e di restare 
uniti nelle difficoltà. La possibilità di confronto, di dialogo e di in-
contro non è mai mancata, anche se virtuale, e questo ci ha fatto 
sentire partecipi alla vita della Cooperativa in ogni momento. 

Anche per questo il simbolo che abbiamo scelto per la copertina del 
Bilancio Sociale 2020 vuole essere una rappresentazione di quello 
che abbiamo attraversato: un abbraccio di persone che, nelle loro 
diversità e specificità di servizio, ruolo, mansione, hanno “fatto cer-
chio” e si sono strette attorno alla Gulliver per sostenersi a vicenda 
e supportarsi. Pertanto, ringrazio ancora una volta tutte e tutti, 
indipendentemente dal ruolo ricoperto e dall’attività svolta, per 
aver affrontato le fatiche straordinarie di questo periodo con tut-
to l’impegno e la dedizione possibili, non soltanto per onorare gli 
impegni e i contratti con i nostri Committenti e Stakeholders, ma 
anche perché crediamo nell’importanza e nel valore del lavoro che 
facciamo, consapevoli che solo tutti insieme possiamo resistere per 
superare questo lungo periodo di emergenza.

Massimo Ascari
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diario di bordo

■ A cura di Cinzia Molinari
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2021 ESITO CONSULTAZIONE ONLINE 
Nomina del CdA Gulliver in Assemblea Soci del 6 luglio 2021 
Soci ordinari totale n. 904 + volontari n. 28 + sovventori n. 2
Totale soci che hanno votato n. 327
Soci con diritto a voto n. 926
di cui: soci lavoratori n. 900 + soci volontari n. 26 (soci lavoratori senza diritto a voto n. 4 + n. 2 volontari)
+ soci sovventori n. 2: CIRFOOD (5 VOTI) • SOFINCO (2 VOTI)  

CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE GULLIVER 2021-2024
SETTORE COGNOME NOME VOTI OTTENUTI
TERZA ETÀ 1. LOSI Vittorio

2. AMADID Rabia
3. LUTTI Francesca

n. 177
n. 87
n. 60

SOSTEGNO 
SOCIALE E MINORI

1. BELLEI Claudia
2. GRILLENZONI 
Alessandra

n. 94
n. 92

SETTORE COGNOME NOME VOTI OTTENUTI
DISABILITÀ 1. MAIO Elena

2. PALTRO Cinzia
n. 151
n. 122

SISTEMA 
EDUCATIVO 0/6

1. PAGLIA Paola
2. BENEDETTI Giulia

n. 126
n. 121

SEDE 1. ASCARI Massimo
2. RUGGERI Simone
3. SASSI Andrea

n. 187
n. 97
n. 76

NOMINATI DAI SOCI SOVVENTORI:
CIR FOOD MANFREDI Luigi
SOFINCO /

SOCI GULLIVER
GRADUATORIE NON ELETTI PER SETTORI DI ATTIVITÀ E VOTI OTTENUTI
TERZA ETÀ SOSTEGNO SOCIALE E MINORI DISABILITÀ SISTEMA EDUCATIVO 0/6 SEDE
1. VLAD 29 1. ALABARDI 67 1. MORANDI 51 1. TAGLIATI 86 1. BONARDI 71

2. MONTECCHI 65 2. PREZIOSO 40 2. SANTINI 65

3. LAAMANE 56 3. DALLARI 39 3. CITRO 26

4. TUZZA 27

353 preferenze 
+ 44 bianche

401 preferenze + 20 bianche 403 preferenze 
+ 20 bianche

333 preferenze + 38 bianche 522 preferenze 
+ 8 bianche

397 in totale 421 in totale 423 in totale 371 in totale 530 in totale

CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE GULLIVER
IN CARICA DA GIUGNO 2021 A GIUGNO 2024
Confermato Ascari alla Presidenza, Grillenzoni Vice Presidente

NOME COGNOME CARICA SETTORE DI ATTIVITÀ RUOLO SERVIZIO
ASCARI MASSIMO Presidente Sede tecnico-amministrativa Presidente / direttore generale Sede Gulliver

RUGGERI SIMONE Consigliere Sede tecnico-amministrativa Responsabile area inclusione 
scolastica

Sede Gulliver

SASSI ANDREA Consigliere Sede tecnico-amministrativa Impiegato Sede Gulliver

LOSI VITTORIO Consigliere Terza età Coordinatore CRA Villa Richeldi

AMADID RABIA Consigliere Terza età Operatore socio sanitario CRA Cialdini

LUTTI FRANCESCA Consigliere Terza età Operatore socio sanitario CRA Stradi

BELLEI CLAUDIA Consigliere Sostegno e integrazione sociale Psicologa Progetto Donne - distretto 
ceramico

GRILLENZONI 
ALESSANDRA

Vice Presidente Sostegno e integrazione sociale Coordinatrice Comunità Il Ponte

MAIO ELENA Consigliere Disabilità Coordinatrice L'Abbraccio CSRD 
e Residenza

PALTRO CINZIA Consigliere Disabilità Coordinatrice CSRD Villa Sabbatini

PAGLIA PAOLA Consigliere Sistema educativo 0/6 Coordinatrice Nido Famigli

BENEDETTI GIULIA Consigliere Sistema educativo 0/6 Coordinatrice Nido e scuola infanzia Raisini

MANFREDI LUIGI Consigliere Nominato dal socio sovventore 
CIR-FOOD

Collegio Sindacale eletto in Assemblea Soci del 24 giugno 2020: Catellani Villiam, Valentini Gianfranco, Grandi Claudio
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LA FLOTTA DI GULLIVER

levata l'ancora

■ A cura di Maurizio Zanfabro

LE PAROLE DI 1 ANNO 
DELLA RSA BERTI

È trascorso poco più di 1 anno dall’apertura 
della nostra RSA. Una apertura che ha dovuto 
fare i conti con la pandemia. Avremmo dovuto 
avviare la struttura nel mese di marzo. Quello 
stesso mese ebbe inizio un tempo “unico” nel 
quale le RSA si sarebbero trovate a fronteggia-
re il Covid-19: una esperienza senza precedenti. 
Ovviamente l’apertura fu rinviata. Forse aprile, 
magari maggio. Poi il primo di giugno, quando la 
prima persona anziana venne a vivere alla RSA 
Berti.
Pensando a come raccontare questo anno così 
faticoso, mi sono venute in mente alcune pa-
role; quelle che hanno caratterizzato durante 
questo tempo la nostra struttura.
La prima parola che mi viene in mente è DI-
STANZA.
Quella a cui ci ha sottoposti il Covid-19. Da quel-
la più corta, il metro di distanza tra le persone, 
a quella più lunga: quella delle famiglie dai pro-
pri cari. Abbiamo dovuto essere rispettosi delle 
regole e delle normative, a volte in maniera an-
che rigida, ma necessaria per proteggere i nostri 
ospiti. E abbiamo cercato di spiegare, raccon-
tare il perché di questa necessità alle famiglie, 
che hanno ascoltato e accettato, anche con la 
comprensibile fatica. Noi siamo una RSA. Siamo 
abituati a convivere dentro le nostre Residen-
ze con i familiari. Tutti i giorni. Abbiamo dovu-
to chiudere le porte, quando il nostro orario di 
apertura per i parenti è dalle 8 del mattino alle 
20 di sera. Basta questo per capire come la di-
stanza sia lontana dal nostro modo di intendere 
il servizio che vogliamo garantire. Integrazione, 
o meglio, il lavoro integrato con le famiglie fan-
no a pugni con la distanza. 
Così la seconda parola che arriva è OCCHI. 
Nel tempo della distanza, i nostri occhi, soprat-
tutto quelli delle OSS, degli infermieri e di tutti 
gli altri operatori, sanitari, assistenziali, alber-
ghieri, si sono sostituiti a quelli delle figlie, dei 
figli, delle mogli, dei mariti. Dei parenti. Ho più 
volte ricordato al personale e a me stesso che 
era necessario essere consapevoli di questo. E 

che era più che mai importante raccontare a chi 
stava lontano cosa accadeva dentro la nostra 
casa. Questo ha voluto dire che le famiglie, più 
che mai in questo tempo, hanno affidato a noi 
i loro cari. Affidare significa “dare in custodia, 
consegnare all’altrui capacità, cura o discre-
zione”. E questo compito non si può risolvere 
esclusivamente con la tecnologia (che ci ha aiu-
tato) e con le videochiamate. 
E come non ricordare il termine CORONAVI-
RUS, che tra la fine dell’autunno e l’inizio in-
verno abbiamo dovuto fronteggiare dentro la 
nostra RSA. Quando è arrivato ha colpito quasi 
tutti noi, la maggior parte, ospiti, operatori. An-
che me. A metà novembre. Abbiamo condiviso 
anche questo, creando una nostra immunità di 
gregge interna.
Tutti gli avvii dei servizi rimangono nei ricordi di 
tutti quelli che li hanno vissuti, e il nostro avvio 
credo sarà proprio indimenticabile. 
Speranza e ritorno alla normalità. Pensiamo a 
quelle che torneranno ad essere le parole del 
tempo della RSA Berti dopo il Covid. Stiamo 
procedendo, con calma nel rispetto e tutela dei 
nostri anziani, a riportare alla graduale normali-
tà il Berti.
E così la parola, anzi il termine “ACCESSI ALLA 
STRUTTURA” riprende a fare parte della nostra 
quotidianità. Sono state ripristinate le visite dei 
parenti. Ancora con protezione, ma è il primo 
passo verso una maggior presenza dei familiari. 
L’accesso comincia dalle visite, ma speriamo che 
si trasformi gradualmente in altro, tornando alla 
presenza dalle 8 alle 20 di cui sopra.
Ancora più importante la parola USCITE. Il vo-
cabolario Treccani definisce il termine uscite 
come “atto di andare fuori da un luogo chiuso o 
considerato come tale”. Uscire è un bisogno na-
turale ed è anche dentro la natura della nostra 
RSA. Che vuole essere una struttura aperta; 
uscire si coniuga con la parola integrazione. 
RIPARTENZA. Queste poche righe scritte le 
voglio chiudere con questa parola. Che vuol 
anche dire fare quelle cose che non sono state 

possibili nella nostra prima partenza del primo 
giugno duemilaventi.
Così abbiamo deciso di inaugurare il Berti. Con-
fidando nella partecipazione di tutti, persone 
delle istituzioni, famiglie, amici. E i volontari del 
territorio: nella ripartenza abbiamo bisogno del 
loro prezioso contributo.
Una buona ripartenza a noi! E a tutti!

VENERDÌ 10 SETTEMBRE 
verrà inaugurata la 
RSA Berti di Cumiana (TO)
Dopo aver tanto atteso e rimandato 
l’inaugurazione ufficiale, è stata 
fissata la data di settembre per 
poter celebrare questo momento 
insieme a Ospiti e loro famigliari, 
lavoratori della struttura, le autorità 
e i concittadini del territorio. Il 
programma verrà pubblicato sul sito 
di Gulliver prossimamente.

La Residenza Sanitaria 
Assistenziale 

di Cumiana
L’arte del prendersi cura

R.S.A.
DOMENICO BERTI

011 024 0520 - 370 1301746
rsaberti@gulliver.mo.it

R.S.A. Domenico Ber�, via Domenico Ber� n. 10  - 10040 Cumiana (TO) 

www.gulliver.mo.it

Stru�ura 

in accreditamento con

diamo valore anche 
ai piccoli gesti

Facciamo il possibile per agevolare le 

comunicazioni e le relazioni, in sicurezza.

Per informazioni 
personalizzate, 

i nostri conta�:

La Residenza Sanitaria 
Assistenziale 

di Cumiana
L’arte del prendersi cura

R.S.A.
DOMENICO BERTI

011 024 0520 - 370 1301746
rsaberti@gulliver.mo.it

R.S.A. Domenico Ber�, via Domenico Ber� n. 10  - 10040 Cumiana (TO) 

www.gulliver.mo.it

Stru�ura 

in accreditamento con

a Cumiana 
da giugno 

2020

La Residenza Sanitaria Assistenziale 
di Cumiana

L’arte del prendersi cura
R.S.A.DOMENICO BERTI

011 024 0520 - 370 1301746rsaberti@gulliver.mo.itR.S.A. Domenico Ber�, via Domenico Ber� n. 10  - 10040 Cumiana (TO) 
www.gulliver.mo.it

Curiamo le relazioni e le comunicazioni con i familiari, anche a distanza.

Per informazioni 
personalizzate, 
i nostri conta�:

Stru�ura in accreditamento con

restiamo in conttatto

La Residenza Sanitaria 
Assistenziale 

di CumianaL’arte del prendersi cura

R.S.A.
DOMENICO BERTI

011 024 0520 - 370 1301746
rsaberti@gulliver.mo.it

R.S.A. Domenico Ber�, via Domenico Ber� n. 10  - 10040 Cumiana (TO) 
www.gulliver.mo.it

Stru�ura 
in accreditamento con

Piccole a�vità di giardinaggio che s�molano l’a�vità 
fisica e mentale, gra�ficano e creano relazioni

Il “prendersi cura” 
è anche questo
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■ A cura di Simona Mollar 

UN’USCITA 
AL 
BIOPARCO 
ZOOM PER 
GLI OSPITI 
DELLA RSA 
BERTI DI 
CUMIANA 
(TO)

Venerdì 25 giugno il Bioparco Zoom di 
Cumiana ha offerto una bellissima uscita 
ad alcuni ospiti della RSA Berti di Cumia-
na, accompagnati dal direttore Maurizio 
Zanfabro dall'animatrice Simona Mollar 
e dalle operatrici Pinto Farfan Yoni e Mi-
surino Giulia. Gli ospiti hanno visitato il 
bioparco incontrando i biologi che hanno 
illustrato le caratteristiche dei vari ani-
mali presenti. Dopo tanto tempo, dettato 
dalla pandemia, finalmente abbiamo inau-
gurato la prima uscita in un luogo che per 
noi cumianesi è un'eccellenza non solo 
sul territorio ma anche a livello nazionale. 
Ringraziamo il direttore e tutto il perso-
nale del Bioparco Zoom per la collabora-
zione a questa iniziativa e la Croce Verde 
di Cumiana che ha curato il servizio di 
trasporto. Una bella esperienza che ci 
auguriamo di ripetere. 

5

La Residenza Sanitaria 
Assistenziale 

di Cumiana
L’arte del prendersi cura

R.S.A.
DOMENICO BERTI

011 024 0520 - 370 1301746
rsaberti@gulliver.mo.it

R.S.A. Domenico Ber�, via Domenico Ber� n. 10  - 10040 Cumiana (TO) 

www.gulliver.mo.it

Stru�ura 

in accreditamento con

diamo valore anche 
ai piccoli gesti

Facciamo il possibile per agevolare le 

comunicazioni e le relazioni, in sicurezza.

Per informazioni 
personalizzate, 

i nostri conta�:

Con l’inizio della bella stagione possono manifestarsi varie voglie e alla CRA Parco della Gra-
ziosa è arrivata una gran voglia di gelato. 
Allora abbiamo abbiamo sondato di che gusti erano golosi i nostri nonni e con la lista alla 
mano siamo andati ad acquistare gelati, dei coni e la panna montata. Così nella giornata del 
12 maggio ci siamo tolti questa voglia, tutti quanti, perché è una voglia che si è trasmessa sia 
tra i nostri ospiti che tra i nostri operatori. È stato un pomeriggio in cui i nostri Ospiti hanno 
assaporato il ricordo di un tempo, gustando il classico gelato nel cono croccante e ricordando 
tanti bei momenti. Erano tutti entusiasti e per alcuni c’è stato anche il classico BIS.
Buon gelato e buona estate a tutti, noi ci risentiremo il prossimo mese con un’altra voglia!

■ A cura di Saverio Selvaggio

CRA PARCO DELLA GRAZIOSA

VOGLIA DI…GELATO!!!

■ A cura di Saverio Selvaggio

Alla CRA Parco della Graziosa, il 31 marzo abbiamo festeggiato il 101° compleanno della Si-
gnora Ferrari Romilda.
Tutti noi della Graziosa insieme con i familiari (in video chiamata) ci siamo uniti a questo even-
to straordinario. La ciliegina sulla torta è stata posta dal Sindaco di Castelfranco, il Sig Gargano 
Giovanni, che ha consegnato personalmente una pergamena per la nostra centenaria Romilda 
e che ringraziamo ancora, per essere sempre vicino e disponibile nei confronti della nostra 
struttura.

W I CENTENARI 
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LA FLOTTA DI GULLIVER

■ A cura di Federica Frison e Marcello Stancari

Nella CRA “VILLA RICHELDI” di Concordia sulla Secchia, in accordo con tutta 
l’èquipe del Coordinamento di Struttura, si è deciso di dedicare già da alcuni mesi 
alcuni spazi durante la settimana allo svolgimento di attività fisioterapiche e di 
animazione, non solo individuali, ma anche a piccoli gruppi, una volta che le Or-
dinanze nazionali e regionali ed i protocolli aziendali lo hanno consentito, pur con 
le dovute limitazioni. 
Si è pensato di proporre ciò al fine di mantenere le abilità residue degli ospiti 
e favorire la creazione di momenti in cui essi potessero sperimentare aspetti 
fondamentali dell’esistenza umana quali la socializzazione e gli scambi relazio-
nali, sicuramente penalizzati dagli isolamenti imposti dalla situazione pandemica 
emergenziale in atto. 
L’attività che si è deciso di organizzare consiste in esercizi di ginnastica dolce, 
ossia esercizi svolti in modo lento e progressivo, con movimenti graduali e a basso 
impatto, eseguiti a corpo libero coniugando un’attenta respirazione, che favori-
sca il rilassamento, con conseguente beneficio anche a livello psicologico.
Tramite questo progetto e la collaborazione tra fisioterapista e animatore di strut-
tura, oltre che degli OSS in servizio, si è pensato, inoltre, di dare un’impronta di 
tipo ludico all’attività proposta, completandola con attività di animazione – quali 
ad esempio il gioco delle bocce, il bowling, il gioco a squadre “ruba-bandiera” – in 
modo da favorire un’integrazione tra gli ambiti riabilitativo e di animazione. 
In tal modo si è cercato di “educare” gli anziani ad una nuova modalità di socia-
lizzazione, nel rispetto delle norme attuali in materia di distanziamento sociale 
e utilizzo dei D.P.I.. 
Infine, una volta che le temperature esterne e le condizioni climatiche lo han-
no consentito, si è pensato di spostare all’esterno dei nuclei abitativi interni le 
attività proposte nel giardino e nel gazebo antistante il servizio, così come rac-
comandato dalle Ordinanze in vigore, in modo da riappriopriarsi dell’energia de-
rivante dall’abbraccio dei colori e dei suoni della natura e del ritmo della vita del 
paese che finalmente è tornata a scorrere più viva che mai.
E siccome la potenza di un abbraccio non ha eguali, martedì 4 maggio 2021 si 
è svolta nel primo pomeriggio la prima inaugurazione ufficiale di Gulliver del-
la “Parete degli Abbracci” presso la CRA “VILLA RICHELDI” di Concordia s/S, 
evento organizzato in sicurezza ed in modalità contenuta, al quale hanno pre-
senziato oltre al Coordinatore Responsabile e al personale di coordinamento e 
in servizio della struttura per conto di Gulliver, i rappresentanti delle istituzio-
ni locali e della Committenza del territorio: il Sindaco Luca Prandini ed il Vice 
Sindaco Paola Giubertoni per l'Amministrazione Comunale di Concordia s/S, la 
Resp.le Area Fragili e la Coord.Inf. Distrettuali Luana Reggiani e Stefania Accorsi 
per Ausl e la Resp.le SNA M.Teresa Mazzoli e la Resp.le Ufficio di Piano Veronica 
Bonatti per UCMAN.
 
È stato un evento molto emozionante, poiché si è deciso di dedicare la prima vi-
sita a un famigliare che ha potuto finalmente abbracciare una nostra ospite spe-
ciale, la zia ipovedente, oltremodo penalizzata dalle limitazioni che sono state ne-

cessariamente imposte nell'ultimo anno 
per prevenire il contagio da Coronavirus. 
Oltre alla sua disponibilità e gentilezza, 
lo ringraziamo anche per averci elogiato 
pubblicamente dicendo di averla trovata, 
nonostante tutto, molto bene.
Al termine della visita, il servizio ha conse-
gnato al famigliare che si è così gentilmen-
te prestato a collaborare a questa iniziativa 
la locandina autografata dalle Autorità e 
dal personale Gulliver come ricordo di una 
giornata molto speciale.
 
Da quel momento in poi, la CRA “Villa Richel-
di” ha calendarizzato diverse visite con i Fa-
migliari che volevano provare la “Parete degli 
Abbracci”, che essendo anche dotata di ruote, 
si è poi prestata a diversi utilizzi e collocazioni 
all'interno e all'esterno della struttura.
Una menzione speciale va rivolta a nome di 
tutto il Coordinamento di struttura e di Gul-
liver al nostro Manutentore di struttura, Gior-
gio Forapani, che ha letteralmente realizzato 
in modo artigianale la “Parete degli Abbracci”, 
utilizzando la sua creatività ed una manualità 
che non conosce uguali, rendendo possibile e 
concreta una così preziosa opportunità di contatto tra i nostri ospiti e i loro cari, 
talmente apprezzata dall’Area Terza Età che gli ha commissionato altre “Pareti 
degli Abbracci” per servizi analoghi al nostro.

Come ha affermato la Vicesindaca di Concordia s/S Paola Giubertoni la Parete 
degli Abbracci può essere considerata un ponte, quale mezzo di unione tra tutti 
coloro che questa pandemia ha separato e ha reso desiderosi di carezze e parole 
che possono esprimersi anche solo nel silenzio di un caloroso abbraccio.
A lei e al Sindaco Luca Prandini, a tutti i rappresentanti della Committenza, a 
Gulliver ed in particolare ad Alessia dell’Ufficio Marketing e Comunicazione, a 
tutti i nostri ospiti ed ai loro famigliari ed a tutti gli operatori del servizio che ci 
hanno sempre sostenuto va il nostro più sentito GRAZIE e ovviamente il nostro 
più sincero ABBRACCIO, anche se virtuale.

CRA VILLA RICHELDI

LA RIPARTENZA DELLE ATTIVITÀ 
FISIOTERAPICHE E DI ANIMAZIONE 
ACCOMPAGNATE DALLA POTENZA 
DI UN ABBRACCIO…

“Dentro ad un abbraccio puoi fare di tutto: sorridere 

e piangere, rinascere e morire oppure fermarti a 

tremarci dentro, come fosse l’ultimo”
Charles Bukowski

“Credo nella potenza di un abbraccio. 

Ho visto due persone abbracciarsi 

immensamente, e in quell’abbraccio 

c’era tutto ciò che volevano dirsi”
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INAUGURATA LA PARETE 
DEGLI ABBRACCI ALLA CRA 
PARCO DELLA GRAZIOSA
Il 10 maggio è stata inaugurata la Parete degli Abbracci, una struttura re-
alizzata appositamente per consentire ai parenti degli ospiti della Casa di 
poter finalmente riabbracciare i propri cari nel rispetto delle normative anti 
covid19 e, così, in piena sicurezza, anche alla luce delle ultimissime novità 
in materia di riapertura. “L’emozione che abbiamo condiviso questa mattina si 
poteva toccare a piene mani nell’aria – ha subito sottolineato Giovanni Garga-
no, Sindaco di Castelfranco Emilia nonché Assessore alle Politiche Sociali 
dell’Unione del Sorbara, spiegando come – poche settimane fa, non appena 
mi è giunta la richiesta da parte di alcuni famigliari di trovare una soluzione per 
poter riabbracciare i propri cari, ho chiesto collaborazione alla Protezione Civile: 
ed è proprio ai volontari coordinati da Roberto Pausilli, che va il mio più senti-
to ringraziamento. Ricevuto l’input di provare a costruire una parete apposita 
con tutti le caratteristiche tecniche precise in termini di sicurezza, si sono attivati 
all’istante realizzandone una, direttamente con le loro mani. E così, ancora una 
volta, hanno dimostrato quanto rappresentino una straordinaria eccellenza di cui 
andare fieri, sempre. Hanno dato infatti, senza tema di smentita, ulteriore splen-
dore e spessore all’istituzione che rappresentano, consentendo a tante persone 
di potersi riabbracciare ed emozionare, e anche piangere dalla gioia, in totale 
protezione. Grazie a loro è nata la parete delle emozioni e io sono veramente 
orgoglioso di una comunità che abbraccia sé stessa”. E così, subito dopo il ta-
glio nastro, a cui erano presenti anche la Dott.ssa Barbara Borelli, Diretto-
re Distretto Sanitario Azienda USL, l’Assessore al Welfare del Comune di 
Castelfranco Emilia Nadia Caselgrandi, tantissimi ospiti hanno finalmente 
potuto stringere a sé i propri famigliari. “Una grande gioia vivere questo mo-
mento insieme a Ospiti, Famigliari e a tutto il Personale di questa struttura, che ci 
teniamo a chiamare Casa Residenza, perché la parola “casa” rappresenta affetto, 
intimità, contatto, quella sensazione di sicurezza che da più di un anno ci manca 
e che oggi finalmente possiamo tornare a sentire riaprendo le nostre porte” – ha 
dichiarato Andrea Anaclerio, Resp. Settore Terza Età della Coop. Soc. Gulli-
ver che insieme a Cadiai Coop. Soc. gestisce come Consorzio Kedos la CRA 
Parco della Graziosa.

...E ANCHE ALLA CRA STRADI
Grazie alla donazione di Ass.S.De.  - Associazione Sostegno Demenze ON-
LUS - la CRA Stradi di Maranello ha una Parete degli Abbracci!
Venerdì 7 maggio la Parete è stata inaugurata nel giardino della Struttura, 
alla presenza del Presidente di Ass.S.De. Tonino Rovatti, del Responsabile 
dell'Area Terza Età Andrea Anaclerio, della Coordinatrice Monia Malagoli e 
del personale in turno Gulliver.
Dapprima l'Assessore Daniela Ottolini - Assessore Lavoro e formazione, 
Servizi sociali, Europa del Comune di Maranello ha inaugurato gli abbracci 
dei Familiari in visita, in seguito la Dott.ssa Federica Ronchetti - Direttore 
del Distretto di Sassuolo dell’Azienda USL di Modena ha celebrato gli ab-
bracci degli Operatori agli Ospiti. In entrambi i casi ci sono stati momenti di 
grande tenerezza e allegria. Infine, Giulia Morini, Assistente Sociale dell’U-
nione dei Comuni del Distretto Ceramico, ha ricordato nel suo intervento 
coloro che ci hanno lasciato in questo anno e ha dedicato questa giornata di 
abbracci ritrovati alla loro memoria.
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Martedì 15 Giugno 2021, presso l’“Agriturismo La Fattoria del Parco” 
di Gorzano, si è svolta la seconda edizione della "Serata degli oscar", 
evento organizzato dalla Comunità Semiresidenziale educativa “Tana 
per tutti”, per valorizzare con una festa i percorsi dei ragazzi della Co-
munità e del Distretto Ceramico.
Ognuno di loro è stato premiato con una medaglia in legno dipinto rea-
lizzata dagli educatori di “Tana per tutti”, grazie a una gentile donazione 
di una falegnameria di Sassuolo; inoltre, è stata rilasciata una pergame-
na per attestare il merito di ciascuno sui traguardi raggiunti durante 
quest'anno incredibilmente complesso: ognuno ha ricevuto un ricono-

scimento, per promozioni scolastiche, miglioramenti nelle relazioni so-
ciali, buona volontà, partecipazione attiva alle varie attività proposte...
Hanno partecipato alla serata, oltre ai ragazzi, i loro familiari, la Respon-
sabile d’Area Orietta Insalaco, operatori della nostra Cooperativa Socia-
le e Assistenti Sociali del Distretto.

Questo momento di condivisione e di gioia è stata un’occasione per 
riconoscere ai ragazzi l’impegno quotidiano nel portare avanti i loro 
obiettivi di vita, e uno stimolo per porsi con entusiasmo verso i prossi-
mi passi nella loro crescita. 

■ A cura di Aurelia Mariotti

CRA CASA SERENA

100 ANNI 
DELLA SIGNORA 
BIANCA 
Il 30 giugno 2021 la signora Bianca Casolari ha festeggiato il suo 
compleanno a Casa Serena, salutata anche dal sindaco di Sassuolo 
Gian Francesco Menani, che ha portato gli auguri a nome dell'in-
tera città Sassuolo.
La signora Bianca ha attraversato un secolo di storia. Nata il 30 
giugno 1921 a Faeto di Serramazzoni.
Ha avuto una vita molto intensa, studia fino alla 4 elementare 
come accadeva una volta ma ancora oggi a una capacità di espri-
mersi molto elevata.
Nella storia di Bianca si intrecciano moltepli-
ci cambiamenti sociali, culturali, politici, 
economici che hanno attraversato un 
secolo di vita. 
Bianca è una donna forte e le pia-
ce giocare a tombola. È ospite nella 
struttura Casa Serena dal 2016.
Il 30 giugno 2021 ha potuto soffiare 
così ben 100 candeline sulla tor-
ta preparata per festeggiare il 
centenario attorniata dalle 
persone che le vogliono 
bene famigliari, ospiti del-
la struttura e operatori. 

Tanti auguri Bianca da tutto 
lo staff di Casa Serena. 
Ti vogliamo bene!!!

■ A cura di Stefano Dondi, Laura Sarti e Marcello Pinna

TANAXTUTTI

SERATA DEGLI OSCAR 2021
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■ A cura di Cinzia Molinari

ASSEMBLEA DEI SOCI ONLINE 
DEL 6 LUGLIO 2021
Soci presenti n. 171 Soci, di cui 1 
senza diritto di voto e 8 rappre-
sentati mediante delega.
ODG:

• Bilancio d’esercizio al 31/12/20 e documenti 
accompagnatori: delibere conseguenti e con-
nesse. Viene presentato il video che illustra 
il bilancio al 31/12/2020, in particolar modo 
vengono date spiegazioni sulle composizioni 
delle principali poste patrimoniali ed econo-
miche e sulle variazioni delle stesse rispetto 
all’esercizio precedente.

Seguono gli interventi degli ospiti: Federica Rol-
li Direttore delle Attività Socio-Sanitarie dell’A-
zienda U.S.L. di Modena, Gian Carlo Muzzarelli 
Sindaco di Modena e Stefano Bonaccini Presi-
dente della Regione Emilia Romagna.

Il Presidente Ascari ringrazia gli ospiti e si ri-
prendono i lavori assembleari con la proiezione 
del video che illustra i dati relativi al controllo 
di gestione, quali le marginalità delle aree e la 
presentazione del bilancio sociale.

Il Presidente procede a dare lettura della Rela-
zione del Consiglio di Amministrazione corre-
data al Bilancio d’Esercizio a disposizione dei 
soci nel portale.

Al termine viene illustrata la proposta di desti-
nazione della perdita d’esercizio pari ad Euro 
1.881.170 nei seguenti termini: riporto della 
stessa al nuovo esercizio.

In conclusione dell’intervento del Presidente 
viene lasciata la parola al Dott. Pasquini della 
società di revisione Deloitte & Touche s.p.a, per 
la lettura della Relazione della società di revisio-
ne e successivamente al Presidente del Collegio 
Sindacale Sig. Catellani Villiam il quale dà lettu-
ra della Relazione del Collegio Sindacale.

Non essendovi altre richieste di informazioni sul 
bilancio da parte dei Soci, il Presidente pone ai 
voti il Bilancio d’Esercizio al 31/12/2020 con i 
relativi documenti accompagnatori e la desti-
nazione della perdita d’esercizio pari ad euro 
1.881.170 di riporto al nuovo esercizio. 

L’assemblea approva a maggioranza dei presen-
ti il Bilancio d’esercizio presentato, unitamente 
alle relazioni accompagnatorie e alla destina-
zione della perdita d’esercizio così come propo-
sto dal Presidente, con 0 voti contrari e 2 soci 
astenuti.

• Presentazione bilancio consolidato al 
31/12/20 e documenti accompagnatori: Si 
tratta della presentazione di un documento 
contabile previsto dalla normativa ma che 
non deve essere sottoposto ad approvazione 
dei Soci. I presenti prendono atto delle infor-
mazioni ricevute senza proporre domande.

• Bilancio Sociale al 31/12/20: delibere con-
seguenti e connesse. Il Presidente informa 
che anche tale documento è a disposizione 
dei soci essendo pubblicato nella sezione 
documenti della piattaforma e che è stato il-
lustrato nel video proiettato in precedenza. 

Esaurita la presentazione del Bilancio Sociale 
al 31/12/20 il Presidente invita i Soci ad in-
tervenire con proprie considerazioni, doman-
de e richieste di chiarimenti. Non essendovi 
richieste di informazioni sul bilancio sociale 
da parte dei Soci, il Presidente pone ai voti il 
Bilancio Sociale al 31/12/20. 

L’assemblea approva lo approva a maggioranza 
dei presenti, con 0 voti contrari e 1 voto astenuto.

• Determinazione numero e nomina compo-
nenti del Consiglio di Amministrazione e re-
lativi compensi:

In premessa il Presidente ricorda che nel giugno 
2020 non fu possibile eseguire le elezioni del 
Consiglio di Amministrazione con la consueta 
modalità di candidatura ed elezioni come pre-
visto dal Regolamento a causa della emergenza 
pandemica. Con Assemblea del 27/05/2020 si 
deliberò infatti di utilizzare una modalità di voto 
in via transitoria con votazione di un’unica lista di 
candidati corrispondente all’attuale Consiglio di 
Amministrazione, rimandando all’esercizio 2021 
la nomina di un Consiglio di Amministrazione 
applicando il Regolamento interno. Pertanto il 
Presidente procede a proporre all’Assemblea di 
determinare in 13 il numero dei Consiglieri da 
eleggere per il prossimo mandato di tre esercizi 
come previsto dallo Statuto.

Il Presidente mette ai voti tale proposta. L’As-
semblea approva alla maggioranza dei voti con 
n.1 voto contrario e n.2 voti astenuti. 

Il Presidente informa di aver provveduto a racco-
gliere il parere dei rappresentanti dei 2 soci sov-
ventori oggi non presenti in Assemblea al fine di 
accettare la loro volontà in merito alla elezione dei 
loro rappresentanti. Dalla consultazione è emer-
so che il socio CIR Food Cooperativa Italiana di 
Ristorazione ha già indicato con lettera ricevuta 
in data 16 giugno 2021 quale proprio rappresen-
tante Luigi Manfredi, mentre il socio Sofinco spa 
ha già espresso di non voler nominare alcun loro 
rappresentante in seno al Consiglio. Pertanto, in 
considerazione del fatto che due soci sovventori 
hanno individuato solamente un loro Consigliere, 
il numero dei Consiglieri da eleggere dai Soci co-
operatori sarà di n. 12. Il Presidente cede quindi la 
parola alla Sig.ra Cinzia Molinari, in qualità di rap-
presentante della Commissione Elettorale la qua-
le relaziona sui risultati dello spoglio delle schede 
elettroniche dell’urna virtuale tramite le quali i Soci 
cooperatori hanno espresso il loro voto.

I soci votanti sono risultati n. 327 in proprio, 
nessuna delega.

Dallo spoglio delle schede sono emerse le se-
guenti risultanze:

Terza età: Losi Vittorio n. 177, Amadid Rabia n. 
87, Lutti Francesca n. 60 e Vlad Maria Catalina 
n. 29;

Sostegno sociale e minori: Bellei Claudia n. 94, 
Grillenzoni Alessandra n. 92, Alabardi Andrea n. 
67, Montecchi Cristian n. 65 Laamane Adil n. 56 
e Tuzza Mauro n. 27;

Disabilità: Maio Elena n. 151, Paltro Cinzia n. 
122, Morandi Marco n. 51, Prezioso Anna Chia-
ra n. 40 e Dallari Alessandro n. 39;

Sistema educativo 0/6: Paglia Paola n. 126, Be-
nedetti Giulia n. 121 e Tagliati Paola n. 86;

Sede tecnico amministrativa: Ascari Massimo 
n. 187, Ruggeri Simone n. 97, Sassi Andrea n. 
76, Bonardi Rita n.71, Citro Valentina n.26, San-
tini Caterina n. 65.

Il Presidente proclama pertanto nominati per 
il prossimo mandato di tre esercizi 2021/2024, 
come indicato dall’art 42 dello Statuto Sociale 
ed in particolare con scadenza alla data della as-
semblea convocata per l’approvazione del bilan-
cio relativo all’ultimo esercizio sociale del loro 
mandato, i seguenti componenti del Consiglio di 
Amministrazione i quali accettano la nomina:

1) Losi Vittorio 2) Amadid Rabia 3) Lutti France-
sca 4) Bellei Claudia 5) Grillenzoni Alessandra 
6) Maio Elena 7) Paltro Cinzia 8) Paglia Paola 9) 
Benedetti Giulia 10) Ascari Massimo 11) Rug-
geri Simone 12) Sassi Andrea

oltre al nominativo del socio sovventore nella 
persona di:

13) Manfredi Luigi

Il Presidente propone, come di consueto, che 
non sia previsto alcun compenso ai membri del 
Consiglio di Amministrazione, ma verranno re-
tribuite le ore di presenza ai Soci come ore lavo-
rate in base al livello contrattuale. 

L’Assemblea approva alla maggioranza dei voti 
con n. 1 voto contrario e n. 2 voti astenuti i no-
minativi del nuovo Consiglio di Amministrazio-
ne e l’assenza dei compensi.
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elezioni cda gulliver

Assunto nel 2008, Socio dal 10/3/2008. Ha 55 anni. Diploma di Educatore 
professionale. Master in Management di Impresa cooperativa. 
Socio fondatore di Gulliver nel 19/9/1996. Ha lavorato come Educatore e 
Coordinatore in centri per disabili in Gulliver. Dal 1997 al 1999 è Vicepresidente 
di Gulliver. Dal 1999 al 2007 è in CDA di Gulliver in rappresentanza di Legacoop. 
Dal 1/1/2008 al 24/6/2011 è Presidente del CDA Gulliver in rappresentanza 
del Socio sovventore Sofinco. Eletto come socio lavoratore in Gulliver nel 
24/6/2011 e nelle elezioni successive del 2014 e del 2017. Prosegue l’esperienza 
di Presidente/Direttore generale di Gulliver fino ad oggi. 
È impegnato nei CDA di: Finpro, Previdenza Cooperativa in rappresentanza di 
Legacoop sociali. Da oltre 15 anni fa parte della dirigenza degli organi Associativi 
di Legacoop provinciale, regionale e nazionale nonché dell’Associazione di 
settore Legacoop sociali dalla sua costituzione.

Assunta nel 2007, Socia dal 27/6/2007. Ha 49 anni. Lavora come Operatrice 
socio-sanitaria nella CRA Cialdini, Modena. Ha partecipato al corso base sulla 
cooperazione organizzato da Gulliver. Ha esperienza come Consigliere di 
Amministrazione presso la Croce Rossa a Sassuolo dal 2012 al 2016. Ha fatto 
parte del Consiglio direttivo della CRI di Sassuolo.

Assunto nel 2018, Socio dal 21/12/2018. Ha 43 anni. Laurea in Psicologia. È 
Responsabile dell’area Inclusione sociale. Ha partecipato al corso dedicato ai 
nuovi Consiglieri organizzato da Legacoop estense, non ha partecipato al corso 
base sulla cooperazione organizzato da Gulliver. Ha avuto esperienza all’interno 
del Consiglio di Amministrazione della Cooperativa Integra, incorporata in 
Gulliver nel 2011.

Assunto nel 1999, Socio dal 15/11/1999. Ha 50 anni. Lavora come Coordi-
natore responsabile presso la CRA Villa Richeldi, Concordia sulla Secchia. Ha 
partecipato al corso base sulla Cooperazione organizzato da Gulliver. Non ha 
esperienza come Consigliere di Amministrazione in altri CdA.

Assunto nel 2016, Socio dal 21/12/2017. Ha 32 anni. Laureato in Amministra-
zione e finanza (laurea triennale). Lavora come Impiegato nell’Ufficio control-
lo di gestione. Ha partecipato al corso base sulla Cooperazione organizzato da 
Gulliver. Non ha altre esperienze come Consigliere di Amministrazione in altri 
CdA.

Assunta nel 2018, Socia dal 27/03/2019. Ha 48 anni. Lavora come Operatrice 
socio-sanitaria nella CRA Carlo Stradi, Maranello. Ha partecipato a due dei 
tre incontri del corso base sulla Cooperazione organizzato da Gulliver. Non ha 
esperienza come Consigliere di Amministrazione in altri CdA.

ASCARI
MASSIMO
PRESIDENTE USCENTE

AMADID
RABIA
NUOVA CANDIDATA

RUGGERI
SIMONE
NUOVO CANDIDATO

LOSI
VITTORIO
NUOVO CANDIDATO

SASSI
ANDREA
NUOVO CANDIDATO

LUTTI
FRANCESCA
NUOVA CANDIDATA

SEDE TECNICO AMMINISTRATIVA

SETTORE TERZA ETÀ

“Credo che i prossimi mesi saranno cruciali per pianificare il futuro a medio e lungo termine della nostra Cooperativa. L’impegno 

e le scelte fatte dal precedente CdA hanno permesso a Gulliver di ottenere una buona reputazione nei confronti dei soggetti con 

i quali lavoriamo e mi piacerebbe contribuire a portare avanti questo percorso”.

“Per proseguire nella mia attività, nella 
quale credo ancora molto, impegnandomi 
a dare il miglior contributo possibile nella 
gestione della Cooperativa”

“Mi candido per partecipare ancora più attivamente al processo di ripresa e 

innovazione intrapreso dalla Cooperativa con rinnovato impegno, dedizione e 

senso di responsabilità”

“Il mio contributo può essere utile nel portare nuove idee nell’organizzazione 

del lavoro nell’ambito del settore Terza Età”

“Vorrei crescere nella Cooperativa per comprendere al meglio il funzionamento degli organi superiori, rappresentare i Soci 

all’interno del Consiglio di Amministrazione. Accrescere la mia esperienza, dare un contributo nelle scelte delicate che il CdA 

prende e per partecipare attivamente alla vita aziendale”

 “Vorrei essere d’aiuto per nuove idee"
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elezioni cda gulliver

Assunta nel 2014, Socia dal 23 dicembre 2016. Ha 39 anni. Laurea specialistica 
in psicologia. Lavora come Coordinatrice pedagogica. È stata eletta nel Consi-
glio di Amministrazione di Gulliver nel 2017. Ha partecipato al corso dedicato ai 
nuovi Consiglieri organizzato da Legacoop Estense, non ha partecipato al corso 
base sulla cooperazione organizzato da Gulliver. Non ha esperienze come Con-
sigliere di Amministrazione in altri CdA.

Assunta nel 2016, Socia dal 29/9/2017. Ha 37 anni. Laureata in Psicologia. La-
vora come Coordinatrice presso il Centro Ascolto Donne a Sassuolo, oltre che 
occuparsi di Supervisione nei servizi dedicati agli anziani. Ha partecipato al 
corso base sulla cooperazione organizzato da Gulliver. Non ha altre esperienze 
come Consigliere in altri CdA.

Assunta nel 1994 in Aristea, Socia dal 1996. Ha 48 anni. Maturità magistrale, 
titolo di Educatore professionale. Lavora come Coordinatrice responsabile del 
Centro residenziale e diurno L’Abbraccio, Carpi. È stata eletta nel Consiglio di 
Amministrazione Gulliver nel 2017. Ha partecipato al corso dedicato ai nuovi 
Consiglieri organizzato da Legacoop e al corso base sulla Cooperazione organiz-
zato da Gulliver. Non ha altre esperienze come Consigliere di Amministrazione 
in altri CdA.

Assunta nel 2007, Socia dal 7/5/2015. Ha 43 anni. Laurea magistrale in Scien-
ze pedagogiche. Lavora come Coordinatrice pedagogica. Ha partecipato a due 
dei tre incontri del corso base sulla cooperazione organizzato da Gulliver. Non 
ha altre esperienze come Consigliere di Amministrazione in altri CdA.

Assunta nel 1996 in Aristea, Socia Gulliver dal 6/6/1997. Ha 50 anni. Diploma di 
Educatore professionale. È Coordinatrice responsabile della Comunità Il Ponte 
e degli appartamenti protetti. È stata eletta nel Consiglio di Amministrazione di 
Gulliver nel 2017. Ha partecipato al corso dedicato ai nuovi Consiglieri organiz-
zato da Legacoop Estense, ha partecipato a uno dei tre incontri del corso sulla 
cooperazione organizzato da Gulliver. Non ha altre esperienze come Consigliere 
di Amministrazione in altri CdA.

Assunta nel 1998, Socia dal 18/11/2002. Ha 47 anni. Laureata in Scienze dell’e-
ducazione. Lavora come Coordinatrice responsabile del Centro diurno per disa-
bili Villa Sabbatini, Formigine. È stata eletta nel Consiglio di Amministrazione di 
Gulliver nel 2017. Ha partecipato al corso dedicato ai nuovi Consiglieri organiz-
zato da Legacoop Estense, non ha partecipato a quello organizzato da Gulliver. 
Non ha altre esperienze come Consigliere di Amministrazione in altri CdA.

BENEDETTI
GIULIA
CONSIGLIERE USCENTE

BELLEI
CLAUDIA
NUOVA CANDIDATA

MAIO
ELENA
CONSIGLIERE USCENTE

PAGLIA
PAOLA
NUOVA CANDIDATA

GRILLENZONI
ALESSANDRA
CONSIGLIERE USCENTE

PALTRO
CINZIA
CONSIGLIERE USCENTE

SETTORE SISTEMA EDUCATIVO 0-6

SETTORE SOSTEGNO SOCIALE E MINORI

SETTORE DISABILITÀ

“Per partecipare attivamente alla vita della Cooperativa e compartecipare alle 

decisioni strategiche ed economiche della Cooperativa”

“Provengo dal precedente mandato di CdA e ho deciso di ricandidarmi per mettere a frutto l’esperienza e le capacità maturate in 

questi anni. È stata un’esperienza molto motivante e stimolante, che mi ha permesso di confrontarmi con una nuova realtà e con 

tutti i processi decisionali implicati nella governance della nostra Cooperativa”

“Mi ricandido perché l’esperienza nel Consiglio di Amministrazione di Gulliver mi ha fatto conoscere meglio la complessità ma 

anche la ricchezza della nostra Cooperativa e mi ha confermato l’importanza della partecipazione attiva”

“I motivi che sostengono la scelta di candidarmi nuovamente sono: il desiderio di proseguire in continuità con il mandato precedente; per 

poter spendere ancora tutte le conoscenze acquisite in questo mandato; per continuare a lavorare su temi ancora aperti e continuare a 

monitorare i frutti delle azioni e delle scelte intraprese sino a qui. Portare all’interno del Consiglio lo sguardo e i bisogni dei lavoratori dello 0/6 

e darne voce mantenendo un atteggiamento positivo e una visione aperta a tutti i settori e al bene collettivo della Cooperativa e dei Soci tutti. 

Favorire e sostenere il dialogo e il confronto tra i vari settori per un agire congiunto che tenda al raggiungimento del bene comune”

“Vorrei contribuire a costruire il futuro della Cooperativa partecipando, 

condividendo e orientando decisioni come espressione di una forma di 

responsabilità che sento nei miei confronti e nei confronti dei miei colleghi”

“Ho deciso di candidarmi per dare continuità al precedente mandato, parteci-

pare attivamente alla vita della Cooperativa e portare il punto di vista concreto 

dei servizi”
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RIFLETTORI SU

■ A cura della Commissione Elettorale

SPECIALE

elezioni cda gulliver

ELEZIONE DEL CONSIGLIO DI 
AMMINISTRAZIONE DI GULLIVER 
2021/2024
Il processo di elezione dell’organo di governo 
nella nostra Cooperativa inizia con la nomina 
della Commissione elettorale e si conclude 
con l’elezione del nuovo Consiglio di Ammi-
nistrazione nell’Assemblea dei Soci. Tra l’avvio 
e la fine dei lavori, la Commissione Elettorale 
ha il compito di seguire tutte le tappe del 
percorso e di organizzare incontri e momenti 
in cui i Soci, che rappresentano la proprietà, 
vengono coinvolti e informati sulle caratteri-
stiche dei candidati, sulle modalità di voto e 
su quando si vota. 

Quest’anno tutte le attività del gruppo di lavo-
ro sono state caratterizzate necessariamente 
dalla modalità online per comunicare ai Soci 
tutte le fasi previste. Questo ha comportato 
per noi, come gruppo di lavoro, di poterci riu-
nire agevolmente e poter pianificare le nostre 
attività in previsione delle elezioni, e nel frat-
tempo anche di incontrare il maggior numero 
di Soci possibile, sia brevemente nei collettivi 
di lavoro già programmati nei vari servizi, che 
in incontri progettati ad hoc, in collaborazio-
ne con il gruppo che si sta occupando della 
Pianificazione strategica, con la possibilità di 
fare domande o lasciare le proprie considera-
zioni ai relatori. D’altro canto, la particolarità 
che ha consentito di vederci comodamente on 
line non ha ovviamente permesso l’incontro 
fisico delle persone per un confronto e una 
discussione diretta, modalità che negli anni ha 
visto sempre tanti contributi importanti e pre-
senze numerose dei Soci.

Le attività che la Commissione ha portato a 
termine in collaborazione con l’ufficio Comu-
nicazione sono state:

• realizzazione dei testi per le presentazioni 
alle Zone Soci e per la realizzazione dei 5 
video, caricati sul canale YouTube e sul sito 
di Gulliver, che hanno descritto il processo 
elettorale e le principali disposizioni del Re-
golamento interno e dello Statuto;

• raccolta delle candidature e diffusione del-
le informazioni alla base sociale: sono per-
venute n. 25 candidature, di cui n. 1 esclusa 
in quanto mancava il requisito della parte-
cipazione ad almeno due Assemblee dei 
Soci. Sono stati raccolti inoltre i video di 30 
secondi e le note informative dei 24 Candi-
dati. Il tutto è stato pubblicato sul sito nei 
tempi indicati dal Regolamento interno;

• realizzazione del corso base di informazio-
ne/formazione sulla Cooperazione: in col-
laborazione con l’ufficio Formazione sono 
stati organizzati n. 3 incontri tra marzo e 
aprile aperti a tutti i Soci, in particolare a 
coloro che erano interessati a candidarsi. I 
relatori coinvolti nelle tre lezioni sono sta-
ti individuati sia internamente a Gulliver 
(Ascari, Bedogni, Benedetti e Grillenzoni) 
che nell’ambito di Legacoop (Lombardi, Tof-
fanello, Cappi);

• partecipazione con brevi interventi della 
Commissione Elettorale ai collettivi, dall’8 
marzo al 12 maggio, in accordo con i Re-
sponsabili d’area e i Coordinatori dei servi-
zi, nei servizi che hanno dato disponibilità, 
fornendo ai presenti le principali informa-
zioni sulle elezioni;

• realizzazione delle Zone Soci online: sei 
incontri dedicati ai Soci, due incontri ogni 
mese a partire da marzo, in cui sono stati 
dettagliatamente informati i Soci presenti 
sul processo elettorale, sulle modalità di 
voto e hanno ricevuto risposte a dubbi e 
domande;

• individuazione del fornitore esterno e della 
piattaforma in cui effettuare, in modo si-
curo e funzionale, sia l’elezione del nuovo 
CdA che l’Assemblea Soci del 6 luglio.

Di seguito un breve resoconto che compara 
le ultime due esperienze della Commissione 
elettorale attraverso alcuni numeri che hanno 
caratterizzato la partecipazione dei Soci:

2017 
Ore retribuite alla commissione elettorale n. 
239,75. Soci presenti agli incontri, comprese 
le Zone Soci, n. 312 per n. 283 ore retribuite. 
Soci che hanno votato n. 438, di cui n. 358 di 
persona e n. 80 rappresentati per delega, su 
un totale di n. 863 Soci aventi diritto di voto 
(836 lavoratori + 27 volontari).

2021
Ore retribuite alla commissione elettorale 
n. 150,25. Soci presenti ai Meet Soci (Zone 
Soci) n. 125 per n. 125 ore retribuite. Soci 
che hanno votato di persona online n. 327, 
di cui 0 deleghe, su un totale di n. 926 aventi 
diritto di voto (900 lavoratori + 26 volontari).

È certo che stiamo uscendo da un periodo 
molto impegnativo, sia dal punto di vista 
personale che professionale e senz’altro pen-
sare di partecipare alle elezioni non è stato 
il primo dei nostri pensieri. Una riflessione 
che vorremmo lasciarvi non è tanto legata ai 
numeri, che pur danno informazioni, quanto 
all’importanza che hanno eventi come quello 
appena terminato e quanto l’effettiva parte-
cipazione possa determinarne il risultato. 

L’esito delle consultazioni, che vale per tut-
ti noi, ha visto la conferma di 5 Consiglieri 
uscenti e l'ingresso di 7 nuovi Consiglieri.

Vorremmo ringraziare per l’enorme impegno 
il Consiglio uscente che, soprattutto nell’ulti-
mo anno, si è trovato di fronte a scelte fino-
ra inimmaginabili, tutti i Candidati che con la 
loro disponibilità hanno voluto concretamente 
dare il loro contributo all’esercizio democrati-
co dei Soci e augurare di cuore un buon lavoro 
al nuovo Consiglio che nel prossimo triennio 
dovrà affrontare nuove sfide per noi tutti.

ESPERIENZE
Ci siamo riuniti la prima volta in sede, in via Galilei all'inizio dell'anno scorso. 
Tirava già una brutta aria e non sapevamo se avremmo potuto ritrovarci a 
breve per continuare il lavoro iniziato quel pomeriggio. Ricordo che com-
mentammo divertiti la notizia secondo cui dai rubinetti di un comune della 
nostra provincia usciva il lambrusco al posto dell'acqua, Apprezzammo la 
notizia leggera che apriva lo spazio per un sorriso.
In effetti poi successe tutto quello che sappiamo e, come gli Europei di 
calcio, anche le elezioni del CdA di Gulliver del 2020, si sono svolte l'anno 
successivo. La Commissione Elettorale si è riunita soltanto su Meet; ci  è 
mancata la possibilità di conoscerci rendendoci conto di quanto spazio cia-
scuno di noi occupi, ci è mancata la tridimensionalità, la ciccia.
Ciononostante il lavoro della Commissione Elettorale, è stato prezioso: è 
stato per noi l'occasione per esserci. Per partecipare. Come diceva quello: 
"libertà è partecipazione".

Alessandra Barigazzi

Dopo molti anni trascorsi in cooperativa, l'anno scorso ho deciso di dare il 
mio contributo, rendendomi disponibile a partecipare ai lavori della com-
missione elettorale.
Ricordo che il primo incontro si tenne a febbraio 2020 in presenza... Poco 
dopo però, arrivò la pandemia e cambiò praticamente ogni cosa, nelle no-
stre vite come nel nostro lavoro.
Le elezioni del CDA sono state rimandate di un anno e gli incontri sono 
proseguiti digitalmente su meet, a distanza.
All'inizio questa modalità mi sembrò insolita e inimmaginabile, ma nono-
stante le difficoltà iniziali, col passare del tempo il tutto assunse una nuova 
quotidianità.
Questa esperienza ed il lavoro svolto assieme è stato utile e gratificante, 
rendendomi soddisfatta di aver fatto il mio piccolo pezzetto.

Federica Ferrari



13

LU
GL

IO
 2

02
1

■ A cura di Legacoop Estense
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COOPSDAY 2021: INAUGURATA 
“RE-ENACT”, L’OPERA DI STREET ART 
DONATA DA LEGACOOP ESTENSE 
ALLA CITTÀ DI MODENA
È stata inaugurata venerdì 2 luglio dall’Assessore alla Cultura del Comu-
ne di Modena Andrea Bortolamasi, dal presidente di Legacoop Esten-
se Andrea Benini e dell’urban artist  Mr.Fijodor la nuova opera di arte 
urbana realizzata sulla facciata della Polisportiva Gino Nasi (Via Tarquinia 
55), donata alla città di Modena da Legacoop Estense e dalle cooperative 
associate in occasione della Giornata Internazionale delle Cooperative. 
Un’opera che si ispira ai temi dello sviluppo sostenibile e al rapporto uo-
mo-natura, e che si inserisce all’interno del progetto pluriennale WOW 
– Wall of Wonder | Percorsi cooperativi di rigenerazione urbana, che Le-
gacoop Estense ha avviato in occasione del Coopsday 2021: il progetto, 
che avrà durata almeno triennale, prevede la realizzazione nella città di 
Modena di un percorso di opere di street art e di iniziative sociali e cultu-
rali connesse. Le opere verranno realizzate una all’anno in occasione del-
la Giornata Internazionale delle Cooperative, una celebrazione promossa 
dall’ONU e dall’International Cooperative Alliance, che si tiene ogni anno 
il primo sabato del mese di luglio, per festeggiare il contributo che le coo-
perative di tutto il mondo offrono alla costruzione di una società soste-
nibile, equa e inclusiva.
Il progetto WOW è realizzato con il patrocinio del Comune di Modena, 
grazie al sostegno di: Camera di Commercio di Modena, Coop Alleanza 
3.0, Conad Nordovest, Assicoop Modena&Ferrara, Bilanciai, Abitcoop, 

Aliante, CMB, Italstick, Par-
mareggio, Politecnica, Uni-
capi, Cores Italia, Gulliver, 
Tempi Tecnici. Sono partner 
tecnici le cooperative Media-
group98 e Doc Creativity.

SCOPRI IL PROGETTO SU WOW.COOP
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■ A cura dell'Ufficio Comunicazione

#NOICIVACCINIAMO: LA CAMPAGNA 
VIDEO DI LEGACOOPSOCIALI CON 
VOLTI E VOCI DEGLI OPERATORI SOCIALI
Operatori socio-sanitari e cooperatori sociali da tutto il paese spiegano 
perché è importante vaccinarsi contro il covid

Perché hanno fiducia nella scienza. 

Perché è responsabilità civile. Per salvare vite. 

Per la salvezza di tutti. Sono tanti i motivi con 

cui gli operatori socio-sanitari e cooperatori 

sociali da tutta Italia lanciano la campagna 

#noicivacciniamo costruita insieme a 

Legacoopsociali, attraverso un video pubblicato 

sui canali youtube e social network (Facebook e 

Twitter) dell’Associazione che rappresenta oltre 

2.400 cooperative sociali.

14

RESPONSABILITÀ SOCIALE D’IM
PRESA

Questa iniziativa di sensibilizzazione nasce dalla volontà di chi ope-
ra nelle strutture socio-sanitarie e socio-assistenziali duramente 
colpite dalle ondate del Covid: dal Piemonte alla Sicilia, dalla Lom-
bardia alla Basilicata passando per Veneto, Emilia Romagna, Mar-
che e Umbria ci sono volti e voci di chi opera nelle Rsa, nelle scuole 
e nei servizi di welfare. Legacoopsociali vuole dare il suo contribu-
to affinchè si proceda a un piano vaccinale di massa per superare 
questa emergenza che dura da oltre un anno e colpisce ulterior-
mente le persone più fragili e vulnerabili.
 
Nel primo video c’è anche l’appello della presidente nazionale Ele-
onora Vanni che dice: “mi vaccino perché tengo alla mia salute e 
a quella degli altri, perché non vedo l’ora di riabbracciare gli amici 
e frequentare persone e luoghi di socializzazione, perché il Paese 
possa ripartire senza lasciare indietro i più fragili”.

A chiudere è invece il presidente nazionale di Legacoop Mauro Lu-
setti: “mi vaccino perché non voglio correre il rischio di morire solo 
come un cane in una terapia intensiva e soprattutto non voglio farlo 
correre alle persone che incontro ogni giorno”.
 
Tra il 26 marzo e il 16 aprile, sono stati realizzati 4 video, con i 
contributi di tante cooperative sociali di tutta Italia, che è possibile 
visualizzare sulla pagina Facebook e Twitter e sul canale YouTube 
di Legacoopsociali.
 
Successivamente, la campagna è proseguita sui canali di Legacoop 
Emilia Romagna con contributi anche fotografici di tutto il mondo 
cooperativo regionale.
Presente anche Gulliver cooperativa sociale con alcune testimo-
nianze dalle CRA e dalla sede!
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■ A cura dell'Ufficio Comunicazione

S A V E  T H E  D A T E 

TRAGITTI 2021 
ITINERARI DI INCLUSIONE SOCIALE
Approfondimenti, dibattiti, mostre, libri, docufilm, laboratori e sport

■ A cura di Libera

LI
BE

RA

Il tema di quest’anno del festival è la LIBERTÀ.

Presente anche Gulliver cooperativa sociale con le seguenti iniziative: 

• Esposizione delle opere realizzate dai Servizi di Gulliver in occasione 
del concorso del 2019 sul tema arte e disabilità dal titolo: “ARTE RI-
FLESSA”. Le 28 tele, formato 50x70 cm, dipinte a tempera e raf-
figuranti autoritratti o ritratti di pittori e artisti che hanno avuto 
esperienza di una qualche forma di disabilità, saranno in mostra per 
i tre giorni del festival per la prima volta (nel 2020 non fu possibile 
causa covid).

• Tavola rotonda “La comunità che protegge”, moderata da Anna 
Perna e condotta insieme alla cooperativa Lune Nuove, su azioni, 
servizi e buone prassi per l’attuazione e la promozione di una reale 
libertà delle donne nelle comunità del territorio. 

Sul sito www.gulliver.mo.it e sulla pagina Facebook @tragittimodena 
a breve sarà disponibile il programma!

E!State Liberi! - Campi di impegno e formazione sui beni confisca-
ti è un progetto finalizzato alla valorizzazione e alla promozione del 
riutilizzo sociale dei beni confiscati e sequestrati alle mafie, nonché 
alla formazione dei partecipanti sui temi dell'antimafia sociale e alla 
conoscenza dei territori coinvolti, attraverso specifici momenti di im-
pegno concreto anche di prossimità e in collaborazione con gli attori 
sociali della rete di Libera. Se da un lato E!State Liberi! si delinea come 
un progetto di fondamentale importanza per le realtà che gestiscono 
beni confiscati e sequestrati, poiché si riesce a indirizzare nei confron-
ti di queste realtà un importante contributo in termini partecipativi 
e promozionali, dall'altro lato i veri protagonisti sono i tanti giovani 
e adulti, che ogni estate decidono volontariamente di dedicare una 
parte delle proprie vacanze ad accompagnare il quotidiano impegno di 
cooperative sociali ed associazioni nelle reti territoriali dell'antimafia 
sociale.
Nelle tante località coinvolte il progetto impatta ogni anno positiva-
mente sui territori coinvolti, portando presenza e partecipazione atti-
va in contesti in cui si promuove un cambiamento culturale.
 
Tutte le esperienze, sia quelle residenziali che non residenziali, sono 
organizzate seguendo le “Linee guida per la gestione in sicurezza di 
opportunità organizzate di socialità e gioco per bambini e adolescen-
ti nella fase 2 dell'emergenza COVID-19” emanate dal Dipartimento 
per le politiche della Famiglia – Presidenza del Consiglio dei ministri.
La partecipazione alle esperienze di tipo "residenziale" prevede la 
presentazione all'ingresso del campo di una certificazione di esito ne-
gativo dell'esame del tampone antigenico. L'esame deve essere svolto 
entro le 48 ore dal giorno di inizio campo.

TIPOLOGIE DEI CAMPI
Diverse le tipologie dei campi: per singoli maggiorenni, per grup-
pi, per minorenni, per famiglie, i campi tematici e i campi aziendali.
In particolare negli ultimi anni sono state consolidate le esperienze 
dei campi tematici, in cui i momenti di formazione e le azioni concrete 
sono dedicate ad ambiti di intervento specifici dell'associazione. 
Libera continua ad investire sull'attivazione dei più giovani con espe-
rienze dedicate ai e alle partecipanti dai 14 ai 17 anni. Sempre nell'am-
bito minorile è stato confermato l'impegno dell'associazione nel 
coinvolgimento sui campi E!State Liberi! dei ragazzi “messi alla pro-
va”. Queste esperienze costituiscono per tanti ragazzi un arricchimen-
to del proprio percorso di riscatto dagli errori commessi e di emanci-
pazione dai propri contesti socio/culturali di provenienza.
Anche nei confronti delle aziende sono state dedicate specifiche 
esperienze sui campi, dedicate ai lavoratori o ai figli dei lavoratori di 
realtà aziendali con cui Libera collabora, favorendo e rinsaldando la 
collaborazione tra l'associazione e le realtà coinvolte.   
Sono numerose le esperienze in cui i partecipanti, al primo contatto 
con Libera, di ritorno dai campi cominciano ad impegnarsi quotidiana-
mente nell'associazione, nel proprio territorio di provenienza. 
Libera ha sottoscritto con tutte le realtà sociali che hanno ospitato i 
campi E!State Liberi! Una “Carta dei Valori e degli Impegni”: un proto-
collo di impegni reciproci per migliorare il funzionamento e garantire 
sempre più l’efficacia del progetto.

C A M P I  D I  I M P E G N O  E  F O R M A Z I O N E  P E R  R A G A Z Z I  A D U L T I  E  G R U P P I

E!STATE LIBERI!
L'edizione 2021 di E!State Liberi! Campi di Impegno 
e Formazione sui beni confiscati alle mafie

E!STATE LIBERI! 
Campi di Impegno e Formazione sui beni confiscati alle mafie

Telefono: 06 69770342 / 47 / 45 

335 7253801 • 345 3314241 (dalle 9.00 alle 16.00)

Email: info@estateliberi.it

VENERDÌ 23, SABATO 24 E DOMENICA 
25 SETTEMBRE 2021
Area ex Macello, via IV novembre 40, Modena
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SALUTE E BENESSERE

NON È SOLO QUESTIONE DI CIBO
Un progetto innovativo del Poliambulatorio Gulliver
Tutti sappiamo che seguire una corretta alimentazione e mantenere 
un peso sano è indispensabile per la nostra salute. Spesso però non 
riusciamo a realizzare questi buoni propositi nella nostra quotidianità.

Perché?
Uno tra i primi errori che commettiamo è quello di affidarsi a percorsi 
dimagranti che promettono miracoli, o seguire diete fai da teche por-
tano inevitabilmente all’abbandono di qualsiasi buon proposito in poco 
tempo. L’immediata conseguenza è di riprendere il peso perso. Le restri-
zioni portano alla perdita di controllo e la conseguente trasgressione 
innesca un vortice di senso di colpa, depressione e fallimento che porta 
a tornare a rifugiarsi nel cibo.
L’abitudine di seguire costantemente diete poco equilibrate ha come 
conseguenza l’incapacità di riconoscere e rispondere in modo adeguato 
ai segnali di fame e sazietà inviati dal corpo, e di non imparare a mangia-
re in modo consapevole.
Un altro errore è quello di darsi obiettivi non realistici sul breve termi-
ne: il successo si ottiene con un percorso efficace e duraturo che com-
prende uno stile di vita sano, un’alimentazione equilibrata e la gestione 
delle emozioni.
Dunque, non solo percorsi nutrizionali restrittivi a breve termine ma 
anche aspetti comportamentali, il lavoro, la routine quotidiana e le si-
tuazioni di emergenza possono avere su di noi un impatto emotivo e 
psicologico molto forte che, se non correttamente gestito, genera ansie 

e preoccupazioni che possono turbare il rapporto con il cibo.
È importante sottolineare che nel corso della pandemia da COVID-19 
la paura di infezione, l’isolamento sociale hanno registrato un aumento 
e peggioramento dei disordini alimentari: l’isolamento prolungato ha 
limitato la possibilità di praticare attività fisica e ha aumentato il timore 
di prendere peso, portando a ulteriori restrizioni dietetiche e ad un’ali-
mentazione incontrollata.
Nello stesso senso, anche la solitudine da smartworking, e il seguente 
cambio di organizzazione, hanno esercitato un’importante pressione 
emotiva sulle persone, rendendole più fragili e più annoiate: la ricerca 
di un appagamento durante una situazione di stress da isolamento può 
avvenire non solo attraverso il fumo, l’alcol o psicofarmaci ma anche 
attraverso il cibo.

Ma allora è davvero solo questione di cibo?
Emozioni e stati d’animo, uniti a credenze errate sul cibo e a abitudi-
ni alimentari scorrette, hanno un’innegabile influenza sull’andamento 
del nostro peso. Diverse situazioni possono portare a ricorrere al cibo 
per gestire le proprie emozioni. La fame emotiva è una tra le causa di 
sovrappeso e di obesità, e rappresenta una problematica di natura emo-
zionale che va affrontata con un percorso integrato.
Per questo motivo nasce il progetto di Psico-Nutrizione: un nuovo ap-
proccio integrato tra nutrizione e psicologia che esplora la relazione tra 
cibo ed emozioni.

SE PENSI CHE
QUESTO PERIODO DIFFICILE
ABBIA INFLUENZATO
IL TUO RAPPORTO CON IL CIBO

PARLIAMONE INSIEME

IL COVID-19 HA CAMBIATO
IL TUO ASPETTO FISICO?

LO SMARTWORKING HA INFLUITO
SULLE TUE ABITUDINI ALIMENTARI?

Non è solo
QUESTIONE DI

CIBO
Non è solo
QUESTIONE DI

CIBO
Quando il cibo diventa troppo o troppo poco, sapere cosa mangiare non 
sempre è abbastanza, se è un vuoto che crea fame. Il lavoro, la routine 
quotidiana, le situazioni di emergenza possono avere un impatto emotivo e 
psicologico molto forte che, se non correttamente gestito, genera ansie e 
preoccupazioni che possono perturbare il rapporto con il cibo.

Il Poliambulatorio Gulliver ti dedica un trattamento nutrizionale
potenziato dal supporto psicologico per ritrovare il tuo equilibrio.

Dalla condivisione di un obiettivo comune,
il benessere della persona, nasce la collaborazione 
tra la nutrizionista, dott.ssa Cecilia Colombini
e la psicologa, dott.ssa Ilaria Sala.
La nutrizionista si occuperà dell’elaborazione
di un percorso alimentare mirato alle necessità
del paziente e la psicologa, in parallelo,
l’aiuterà a gestire gli aspetti emotivi e gli ostacoli
che possono emergere durante il trattamento.

PARLIAMONE INSIEME: 
Tel. 059 820104 - poliambulatorio@gulliver.mo.it

N O V I T À

A cura di Dott.ssa Cecilia Colombini
Biologa Nutrizionista

e Dott.ssa Ilaria Sala
Psicologa Psicoterapeuta

presso la Divisione Poliambulatorio di Gulliver
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ALLERGOLOGIA • AMBULATORIO INFERMIERISTICO CON PUNTO PRELIEVI • AMBULATORIO SCIENZA DALL’ALIMENTAZIONE E DIETOLOGIA 

• ANGIOLOGIA • CARDIOLOGIA • CHIRURGIA VASCOLARE • DERMATOLOGIA • ECOGRAFIA • ENDOCRINOLOGIA • FISIATRIA • FISIOTERAPIA E 

IDROKINESITERAPIA • GASTROENTEROLOGIA • GINECOLOGIA OSTETRICIA • MEDICINA INTERNA • MEDICINA DELLO SPORT • MEDICINA DEL LAVORO • 

MEDICINA LEGALE E DELLE ASSICURAZIONI • NEUROLOGIA • OCULISTICA • ODONTOIATRIA • ORTODONZIA • ORTOPEDIA • OTORINOLARINGOIATRA • 

PNEUMOLOGIA • PODOLOGIA • PROCTOLOGIA • PSICHIATRIA • PSICOLOGIA/PSICOTERAPIA • REUMATOLOGIA • SENOLOGIA • UROLOGIA

Autorizzazione nr. PG 23333 - Direttore Sanitario Maurizio A. Ferrara Ruiz - Medico Chirurgo Odontoiatra

Orari di apertura
Dal lunedì al venerdì dalle 08.30 alle 19.30
Il sabato dalle 08.30 alle 12.30

Tel. 059 820104
poliambulatorio@gulliver.mo.it

www.poliambulatoriogulliver.it

Pediatria
Il nuovo servizio del 
Poliambulatorio Gulliver

N O V I T À
Il nuovo servizio del Poliambulatorio Gulliver nasce per rispon-
dere ai bisogni dei genitori e andare incontro alle esigenze delle 
loro bambine e dei loro bambini in una visione della famiglia a 
360 gradi.
Il medico pediatra è fondamentale non solo per una sana cresci-
ta e un salutare sviluppo della bambina e del bambino, ma anche 
per far emergere la genitorialità degli adulti in modo positivo, 
perché avere una figura di riferimento a supporto del benessere 
psico-fisico dell’intera famiglia può aiutare a rendere più consa-
pevoli, responsabili e autonomi sia grandi che piccini.

La collaborazione tra la Nutrizionista Dott.ssa Colombini e la Psicologa 
Dott.ssa Sala nasce dalla condivisione di un obiettivo comune: il benes-
sere della persona.
In particolare, la Nutrizionista nel lavoro integrato si occuperà dell’ela-
borazione di un percorso alimentare mirato alle necessità del pazien-
te e la Psicologa, in parallelo, aiuterà a gestire gli aspetti emotivi e gli 
ostacoli che possono emergere durante il trattamento.

Come è strutturato il progetto?
Il percorso prevede un primo colloquio di un’ora con la Dott.ssa Cecilia 
Colombini, Biologa Nutrizionista, che attraverso un approccio educati-
vo e comportamentale valuterà in base alle esigenze personali, al fab-
bisogno alimentare giornaliero, alla gestione dei pasti e alla presenza di 
eventuali disordini alimentari come impostare il percorso nutrizionale 
per raggiungere il proprio obiettivo.
A distanza di pochi giorni seguirà l’incontro della durata di 25 minuti con 
la Dott.ssa Ilaria Sala, Psicologa, in cui si valuteranno gli aspetti emoti-
vi e si imparerà a gestire le difficoltà che ostacolano il raggiungimento 
dell’obiettivo. L’incontro psicologico darà un contributo importante come 
supporto motivazionale della persona durante il percorso nutrizionale, 
per riuscire a mantenere a lungo termine il cambiamento di stile di vita.
Alla fine dei primi incontri la Nutrizionista e la Psicologa decideranno insie-
me al paziente con quale cadenza vedersi per i successivi controlli compre-
si di colloquio nutrizionale e psicologico della durata di mezz’ora ciascuno.

A chi è rivolto il progetto di Psico-Nutrizione?
A tutti, senza limite di età: possono seguire questo percorso bambini, ado-
lescenti, adulti, anziani, donne in gravidanza, allattamento e menopausa.
Nello specifico:
• per chi vive un rapporto difficile con il cibo senza riuscire a portare a 

termine un percorso nutrizionale;
• per chi, a causa dell’emergenza COVID-19 o a seguito di cambiamenti 

lavorativi e organizzativi, sta vivendo un periodo intenso in cui non ri-
esce a conciliare una corretta alimentazione con la routine quotidiana;

• per chi intende prevenire un possibile disordine alimentare.

Obiettivi generali del percorso Psico-Nutrizionale
• Strutturare un cambiamento nello stile di vita della persona che sia 

duraturo nel tempo;
• Individuare un peso ragionevole da raggiungere nel caso fosse ne-

cessario;
• Trovare la giusta motivazione che consenta di intraprendere e porta-

re a termine il percorso;
• Lavorare sulle problematiche emotive che possono ostacolare il rag-

giungimento del proprio obiettivo;
• Migliorare l’autostima e la propria immagine corporea.
Infine, l’obiettivo principale è quello di portare la persona a un graduale 
miglioramento dello stile di vita, sensibilizzando l’importanza di pren-
dersi cura sia dell’aspetto nutrizionale sia emozionale.

Pediatra Dott.ssa Alberina Annika Perrone
Prestazioni
• Visita pediatrica
• Test allergologico
• Gastroenterologia pediatrica
• Dietologia e nutrizione pediatrica
• Consulenza neonatale



18

LU
GL

IO
 2

02
1

CULTURA E TEM
PO LIBERO

■ A cura di Carlo Gabbi, Claudio, Antonio

Libri

Scuola di mostri
Sabrina Guidoreni
È il primo giorno di scuola e Giò è piuttosto 
preoccupato. Il papà dice che iniziare 
qualcosa di nuovo è sempre una magnifica 
avventura, ma lui non ne è convinto. E 
infatti ecco che ad accoglierlo sul portone 
della scuola sbilenca c'è un orco-bidello, e 
in aula una strega-maestra e una miriade 
di mostri-compagni di classe! Ma in che 
scuola è finito? Età di lettura: da 6 anni.

Vittoria ride alla vita
Mirko Revoyera
Vittoria è nata a Bologna il 1 dicembre 
2008, affetta da grave paralisi cerebrale 
e tanta voglia di vivere. A causa delle 
sue importanti limitazioni psicomotorie 
e molteplici patologie è costretta fin da 
piccolissima a frequenti ricoveri ospedalieri 
e r ipetuti inter venti chirurgici , ma 
nonostante le sue tante limitazioni, Vittoria 
ha frequentato con grande entusiasmo la 
scuola, condividendo quanto più possibile 
con i compagni e le insegnanti, cogliendo 
ogni occasione per tenere unite un sacco di persone, 
tirando fuori il meglio di ognuna di queste, proprio 
per la sua straordinaria capacità di aggregazione. Il 
suo travolgente amore per la vita e la passione per la 
scuola, hanno coinvolto tutti quanti l'hanno conosciuta, 
fino a quando, il 2 ottobre 2019, improvvisamente, 
delicatamente e senza rumore Vittoria se n'è dolcemente 
andata, lasciando tutti smarriti in quel buio e vuoto vivere 
senza di lei. Grazie all'iniziativa delle sue Insegnanti e 
della Dirigente Scolastica, il ricordo e l'esempio di Vittoria 
diventano motivo dell'intitolazione della Scuola Primaria 
di Montelaguardia, a Perugia, a Vittoria Formica. Età di 
lettura: da 10-12 anni.

Tricorno si restringe
Florence Parry Heide
Una mattina Tricorno si accorge che sta 
cominciando a restringersi: i pantaloni sono 
troppo lunghi, le camicie troppo larghe, 
non arriva più al tavolo o al predellino 
dell'autobus. E le reazioni dei grandi non 
sono quelle che Tricorno si aspetta: i genitori ne 
sono stupiti ma di certo non sconcertati, e la maestra lo 
spedisce addirittura dal preside... 
Quanti bambini vivono nell’indifferenza degli adulti…
Un saggio del 1971 vale ancora oggi più che mai
Età di lettura: da 6 anni

Io posso
Due donne sole contro la mafia
Pif, Marco Lillo
«Immaginate di tornare un giorno 
a casa vostra e di trovare un co-
struttore legato alla mafia lì davanti. 
Immaginate che vi dica che quella 
non è casa vostra, ma sua. E che, 
qualche anno dopo, ve la danneggi 
gravemente per costruirci accanto un 
palazzo più grande. E immaginate di 
dover aspettare trent'anni prima che 
un tribunale italiano vi dia ragione. 
Immaginate che, dopo tutto questo 
tempo, vi riconoscano un compenso per i danni, che però 
nessuno vi pagherà mai dato che il costruttore nel frattempo 
è stato condannato perché legato alla mafia e lo Stato gli ha 
sequestrato tutto. E ancora, immaginate che di quella som-
ma, che non riceverete mai, l'Agenzia delle entrate vi chieda 
il 3 per cento. Questo è quello che, più o meno, è successo 
a Maria Rosa e Savina Pilliu. E diciamo 'più o meno', perché 
in trent'anni, in realtà, è successo questo e molto altro. 
Intorno al palazzo abusivo si aggireranno vari personaggi: 
mafiosi eccellenti, assessori corrotti, killer latitanti, avvocati 
illustri, istituzioni pavide, vittime di lupare bianche, anonimi 
intimidatori e banchieri generosi. E poi ci mettiamo anche noi 
due che, venuti a conoscenza della vicenda, abbiamo deciso 
di scrivere questo libro. La nostra intenzione è cambiare il 
finale di questa storia, con l'aiuto di tutti. Raggiungendo 
tre obiettivi. Il primo: attraverso la vendita di questo libro 
raccogliere la cifra necessaria per pagare quel famoso 3 per 
cento dell'Agenzia delle entrate. Il secondo: far avere lo status 
di 'vittime di mafia' alle sorelle Pilliu. Il terzo: ristrutturare le 
palazzine semidistrutte e concederne l'uso a un'associazione 
antimafia.

Onda su onda
Storie e canzoni nell'estate degli italiani
Enzo Gentile
Molte delle canzoni per l'estate che hanno accompagnato 
le nostre vacanze, come una colonna sonora popolare e 
condivisa sotto l'ombrellone, hanno la magica capacità di 
illustrare storie e passioni, sapori e ritualità della società 
italiana. Nei decenni le vite degli 
artisti e le loro creazioni si sono 
intrecciate ai cambiamenti di co-
stume e di linguaggio, alla cronaca 
e alla cultura, al boom economi-
co e alle crisi di questo Paese. E 
così i tormentoni che hanno saputo 
fotografare gli anni Sessanta, poi 
tornati prepotentemente nelle sta-
gioni successive, hanno avuto un 
potere di straordinario radicamento 
nella memoria collettiva. Seguendo 
questo filo, Onda su onda ci riporta 
a un'epoca composta da motivi e 
sonorità indimenticabili, modi di dire, invenzioni, radici e 
identità resistenti, traccia una panoramica delle mutazioni 
di una musica senza tempo, ben al di là di tutte le mode 
passeggere, attraverso il censimento di più di 300 canzoni 
di successo e con le voci e le testimonianze dirette di oltre 
100 artisti e interpreti, dal 1960 fino a oggi. La narrazione 
ondeggia tra classifiche, radio e juke-box, abbracciando la 
storia d'Italia e riaccendendo ricordi, a due passi dal mare. 
Prefazione di Claudio Bisio. Postfazione di Enrico Vanzina. 
Con un inserto fotografico con 50 immagini rare o inedite 
scattate negli anni Sessanta.

Fine della corsa
Un'indagine di Marco Luciani. Una maratona 
da correre in progressione, a rischio della vita.
Claudio Paglieri 
Nessun rimpianto. È esattamente questo che ogni giorno 
si ripete Marco Luciani nella sua nuova vita a Barcellona. 
Niente più gerarchie, capi a cui dire sì anche quando non 
si vorrebbe, burocrazia. Adesso ha 
una nuova routine, tra la gestione 
del figlio Alessandro, della casa, e un 
lavoro part-time che gli dà da vivere. 
Senza dimenticare il tempo che ogni 
giorno può dedicare agli allenamenti 
per la prossima maratona. Ed è pro-
prio con questa scusa che Luciani 
decide di tornare a Genova per par-
tecipare alla corsa in memoria delle 
vittime del ponte Morandi, un gesto 
dovuto e insieme una sfida. Adesso 
finalmente è pronto. Forse. Arrivato 
a Camogli a casa di sua madre, però, 
qualcosa cambia. L'omicidio di una 
donna riaccende una fiamma che l'ex poliziotto pensava 
si fosse spenta per sempre. Perché la verità è questa: le 
indagini gli mancano da morire. Così, con una nuova scu-
sa, decide di rimandare la partenza e di dare una mano al 
vecchio compagno, il commissario Calabrò, che sembra già 
avere il colpevole perfetto: un ragazzo di colore senza uno 
straccio di alibi. Si troverà coinvolto in un'indagine che lo 
toccherà molto da vicino, combattuto tra innati pregiudizi 
e facile pietismo.

La solitudine di chi resta
La morte ai tempi del contagio
Asher Colombo
Il libro fotografa le reazioni agli eventi 
drammatici che sta attraversando il 
paese per mostrare il legame che esse 
hanno con trasformazioni iniziate più 
indietro nel tempo.
La pandemia di Covid-19 e le seve-
re misure destinate a fronteggiarla 
hanno scompaginato la vita sociale 
di tutti. Ma se molte delle occasioni 
di socialità sono solo sospese, altre 
sono perdute per sempre. La morte 
in solitudine di una persona cara in 
una stanza d'ospedale, la negazione 
dell'ultimo saluto, l'annullamento o la 
celebrazione sbrigativa del rito fune-
bre, la frettolosa sepoltura: sono rituali sociali fondamentali 
che non potranno essere recuperati da chi ha sofferto una 
perdita durante la lunga emergenza. Quali effetti ha avuto 
tutto questo sulle credenze, sugli atteggiamenti verso la 
morte, sulle pratiche funebri? Come abbiamo risposto alle 
drastiche restrizioni che si sono rese necessarie? Ne emerge 
l'immagine di una comunità tutt'altro che passiva e anzi ca-
pace di utilizzare una vasta gamma di risorse per affrontare 
l'incertezza di questo tempo difficile.

La storia del jazz
in 50 ritratti
Paolo Fresu, Vittorio Albani
Paolo Fresu ci racconta la storia del 
jazz e sceglie insieme a Vittorio Albani 
i 50 protagonisti di questa meravi-
gliosa arte, raccontati e illustrati in 
un volume prezioso e inedito per 
appassionati e amanti della musica.

Gli altruisti
Andrew Ridker
In un originale romanzo d'esordio, 
pieno di ironia ma anche di affettuo-
sa partecipazione ai destini dei suoi 
personaggi, Andrew Ridker racconta 
una famiglia imperfetta e proprio 
per questo irresistibile, sullo sfondo 
dell'America contemporanea e dell'ap-
parente contraddizione tra dovere 
morale e ricerca del benessere. Un 
dilemma che rende così difficile, oggi, 
potersi definire davvero «altruisti».
Arthur Alter, professore precario 
di ingegneria applicata in un'oscura 
università del Midwest, ha disperata-
mente bisogno di una buona idea per uscire dai guai. Eppure 
fino a qualche anno fa tutto sembrava andare a gonfie vele. 
Una moglie innamorata, Francine; due figli, Ethan e Maggie, 
ben inseriti nella vita del campus, e una giovane amante sua 
collega. Ma la morte di Francine, e soprattutto la sua decisio-
ne di diseredare in extremis il marito fedifrago, hanno fatto 
crollare tutto. Ora Arthur non riesce più nemmeno a pagare 
il mutuo e quindi a iniziare una nuova vita di coppia, e i figli, 
con i soldi della madre, terminati gli studi vivono a New York, 
faticando parecchio a trovare il proprio posto nel mondo. 
Ethan, in preda a crisi d'ansia ed eternamente insoddisfatto 
della sua vita sentimentale, quasi non esce di casa e nasconde 
la sua passione per l'alcol dietro l'hobby dei microbirrifici di 
tendenza; Maggie si dedica in maniera ossessiva al volonta-
riato, ostenta disprezzo per il denaro ma non sa comunque 
separarsene. Entrambi vengono colti di sorpresa dall'invito 
del padre per un weekend di riconciliazione, che scoperchierà 
una serie di conflitti irrisolti fino a trasformarsi in una vera e 
propria resa dei conti.

Caffè e sigarette
Ferdinand von Schirach
"Caffè e sigarette" è un'opera di 
autofiction della narrativa tedesca 
contemporanea. Una definizione che 
coglie in parte un'indiscussa verità, 
quella per la quale Schirach parla, 
in questo libro, di sè e della propria 
vita con gli strumenti propri della fic-
tion, ma che non traduce pienamente 
l'ambizione letteraria che alimenta 
queste pagine. Schirach rifugge dalla 
presunzione dell'autorappresentazio-
ne, ben conscio dell'inafferrabilità del 
Sè, persino della sua inattendibilità, 
se separato dalle circostanze, dagli 
eventi, dalle situazioni e dalle vite 
altrui che lo determinano come tale. Tratta dunque della 
propria esistenza laconicamente, per via indiretta e per in-
terposta persona, come si suole dire. Scene, personaggi ed 
eventi suggestivi, attraverso i quali traspare il personaggio 
Ferdinand von Schirach e, soprattutto, si rivela la sua pacata 
malinconia, quella struggente consapevolezza della fragilità 
dell'esistenza umana e dei miti crudeli che tentano di rimuo-
verla e che traversano da cima a fondo la storia tedesca.

Belladonna
Annalena McAfee
Da giovane Eve è stata la musa di un 
famoso pittore. A distanza di qua-
rant'anni molti la ricordano solo in 
quel ruolo. Eppure Eve è un'artista 
geniale: lavora con fiori e piante, e 
la sua opera vibra di una forza cre-
ativa unica. Adesso, nel pieno della 

maturità artistica, Eve si dedica al progetto piú importante, 
perché non intende sacrificare ancora la sua luminosa car-
riera, troppo spesso soffocata da incombenze famigliari, 
critici mediocri e rivali spietati. Ma assecondare un'ambizione 
accecante, come Eve scoprirà, può rivelarsi molto pericoloso.

Ragazze smarrite
Un'avventura del commissario Bordelli
Marco Vichi
Firenze, marzo 1970. Al commissario 
Bordelli manca poco più di una set-
timana alla pensione. Si augura che 
in questi giorni non avvengano altri 
omicidi: non vuole rischiare di lasciarsi 
alle spalle un mistero non risolto, ma il 
destino gli ha riservato una spiacevole 
sorpresa, e si trova ad affrontare il 
suo caso forse più difficile. Lungo il 
greto di un fiumiciattolo del Chianti 
viene scoperto il cadavere di una 
ragazza. Nessuna denuncia di scom-
parsa, nessun documento d'identità, 
nessun testimone, nulla di nulla. Si 
avvicina il 2 di aprile, il suo sessantesimo compleanno, dunque 
il suo ultimo giorno di lavoro, e il commissario comincia a 
temere che quel delitto, dietro il quale sembra nascondersi 
qualcosa di disgustoso, resti impunito. Il tempo passa, e 
non emerge niente che aiuti l'indagine. Bordelli è sempre 
più amareggiato, non può sopportare che i colpevoli restino 
in libertà, e nonostante tutto giura a se stesso di trovarli...
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Ghettolimpo
Mahmood
Il nuovo album di Alessandro Mah-
mood è un progetto complesso che 
fonde insieme passato e presente.

Una ricetta di melodie e ritmiche mediorientali, atmosfere 
urban pop e r’n’b, mescolate a musica elettronica quanto 
basta. Non manca neppure la sua doppia anima divisa fra 
la Sardegna e l’Egitto.
La prima trova la sua massima espressione nell’inserimento 
di “No Potho Reposare” dei Tazenda nella bellissima “T’amo” 
dedicata alla madre. 
In “Talata” invece inserisce nuovamente l’arabo. Gioca con 
le metafore in “Kobra” e usa figure mitologiche, come in 
“Icaro è libero” per una narrazione curata nel dettaglio.
L’album contiene singoli già di successo come “Dorado” (con 
Sfera Ebbasta & Feid), “Rapide”, “Inuyasha”, “Klan” e “Zero” 
brano che fa parte dell’omonima serie originale Netflix. 
È un disco dove emerge una assidua ricerca e sperimen-
tazione musicale. Mahmood dimostra di essere un artista 
versatile, in continua crescita. Il suo tour 2021 parte il 13 
agosto da Lecce, poi Alghero, Benevento, Lugano e Taor-
mina. In autunno sarà a Napoli, Roma e Milano.

Banzai - Lato Arancio
Fra Quintale
Lato Arancio è la seconda parte 
del progetto Banzai, una reazione 
più solare al malinconico Lato Blu 
del 2020: 10 tracce riconfermano 
l’attitudine street pop con canzoni 
dalle sonorità R&B e tanta voglia di 
sperimentare. Con l’estate arrivata 
questo disco ci accompagna verso 
la spensieratezza: il dpcm firmato 
Frah Quintale. Il singolo che ne ha anticipato l’uscita è “Si 
Può Darsi” sull’atteso ritorno alla normalità “dopo un anno 
da dimenticare”.
“Le sigarette” con la sua scrittura estremamente visiva, la 
festosità di “Cardio”, la malinconia di “Scheletri”, la dance 
di “Pianeta6”, la triste “Se avessi saputo” e il featuring con 
Franco126 in “Chicchi di riso” (hit tormentone del disco) 
tra le tracce più riuscite.
L’artista bresciano si prende la libertà dicambiare pelle 
restando sempre riconoscibile.

Europiana
Jack Savoretti
In questo momento “Europiana” fa 
tanto Europeo di calcio. E invece è il 
titolo dell’ultimo lavoro di Jack Savo-
retti, il cantautore inglese di origini 
italiane (tifoso del Genoa).
Lui definisce l’album una lettera d’a-

more alla musica europea degli Anni 50 e 60. In effetti nel 
brano di apertura “I remember us” il sound è fortemente 
melodico, ma poi Jack va decisamente più a contatto 
con qualcosa che rievoca la disco music e quei brani pre-
discoteca, che fanno venire voglia di ballare. Un po’ Mike 
Francis, un po’ Chic. Quei classici intramontabili che sono 
evergreen.
E proprio lì Jack, che tornerà live nel 2022, vuole portarci.

L’Allegria
Gianni Morandi
La canzone è stata scritta dall'amico 
Lorenzo Cherubini, in arte Jovanotti 
(e prodotta dai due artisti insieme a 
Rick Rubin, collaboratore artistico di 
fama internazionale che ha lavorato 
anche con Laura Pausini, Giorgia e 
Syria). L'Allegria è un brano spensierato e per questo 
rappresenta benissimo sia l’autore che l’interprete. Una 
canzone che butta una sguardo malinconico al passato ma 
ricorda che è il presente la sfida vera, una sfida continua 
da affrontare con allegria, che è una delle sensazioni più 
belle che si possano provare.

Mille
Fedez, Orietta Berti, Achille Lauro
Dimenticatevi di Gaia, Madame e 
Anna Mena. Ma anche di Elettra 
Lamborghini, Baby K, Giusy Ferreri. 
Alla fine la regina dell’estate sarà 
Orietta Berti. A 78 anni l'usignolo 
di Cavriago è protagonista di Mille 

con Achille Lauro e Fedez, un pezzo tormentone con 
sonorità anni Settanta e richiami al film cult Grease. La 
canzone inizia con la voce di Fedez: «Quello che hai messo 
nel rossetto, mi fa effetto. Mi hai fatto un altro dispetto, 
lo fai spesso. E mi chiudo in me stesso». La Berti canta 
il ritornello (che non si schioda più dalla testa): «Quando 
sei arrivato ti stavo aspettando con due occhi più grandi 
del mondo quante stelle ci girano intorno se mi porti a 
ballare». La strofa di Achille Lauro invece recita: «Mi avevi 
detto un altro e sono già tre. Così sfacciato che domando 
se sali da me, spogliami e facciamo un tris. Questa notte 
questa casa sembra Grease». La chicca è la cover-quadro, 
realizzata da Francesco Vezzoli (lo stesso che aveva ri-
tratto Chiara Ferragni come la Madonna scatenando non 
poche polemiche).

No Time To Die
Ancora una volta Daniel Craig 
indossa lo smoking su misura di 
James Bond e si cala nel suo ruolo 
più famoso quello dell'agente se-
greto di Sua Maestà per affrontare 
nel film No Time to Die un avver-
sario terribile (Rami Malek) che 
minaccia il mondo intero. Venticin-
quesimo film dedicato all'iconico 
personaggio ideato dalla penna 
di Ian Fleming e quinto episodio 
della saga che vede nei panni di 
007 proprio Daniel Craig.

Penguin Bloom
Penguin Bloom è un film di genere 
drammatico del 2020, diretto da 
Glendyn Ivin, con Naomi Watts e 
Andrew Lincoln. Uscita al cinema 
il 15 luglio 2021. Durata 95 minuti
Penguin Bloom è tratto dal ro-
manzo Penguin Bloom - l'uccelli-
no che salvò la nostra famiglia di 
Cameron Bloom e Bradley Tre-
vor Greive e racconta l'incredibile 
storia vera di Samantha Bloom 
(Naomi Watts).
La donna vive in Australia con suo marito Cameron (Andrew 
Lincoln) e i suoi tre figli. Nel 2013 durante una vacanza 
in Thailandia, mentre Samantha è intenta a osservare la 
magnifica vista dal balcone del suo hotel, si appoggia ad un 
corrimano marcio e cade improvvisamente, ferendosi gra-
vemente e rompendosi la colonna vertebrale in due punti. 
Da quel momento la vita di Samantha cambia per sempre e 
si in fa mille pezzi, rimane infatti paralizzata dal petto in giù.

Per Lucio
Pietro Marcello non è, per dirne 
uno, Asif Kapadia.
Ovvio, allora, che da Per Lucio non 
era pensabile aspettarsi il tradi-
zionale documentario dedicato 
alle stelle della musica di largo 
consumo e rispettosa agiografia.
Non è un giudizio di valore, inten-
diamoci (o anche sì, ma bisogna 
andare per gradi). Perché potrei 
benissimo dire che Marcello non 
è lo Scorsese che racconta Dylan, 
o il Jarmusch che invece si con-
centra sugli Stooges.
In comune con questi ultimi due, il regista casertano ha il 
fatto di essere un autore. E di avere uno sguardo singolare 
e preciso, un modo specifico di utilizzare gli strumenti del 
cinema, quale che sia la storia che vuole raccontare: in questo 
caso, quella del grandissimo Lucio Dalla. Uno di cui, come 
dice Stefano Bonaga nel film, si parla assai meglio da quando 
è morto che non quando ancora era vivo.
E nelle mani di Pietro Marcello, ecco che la storia di Lucio 
Dalla diventa, anche, la storia del nostro paese, quella dei 
decenni che vanno dagli anni Cinquanta fino quasi ai giorni 
nostri.

Occhi blu
Occhi blu è un film di genere thril-
ler del 2021, diretto da Michela 
Cescon, con Valeria Golino e Iva-
no De Matteo. Uscita al cinema il 
08 luglio 2021. Durata 86 minuti.
Occhi blu è ambientato a Roma ed 
è il racconto di un caso, quello di 
un rapinatore che riesce a com-
piere i suoi furti, senza mai essere 
beccato. Nonostante le telecame-
re o gli allarmi, il criminale riesce 
a mettere a punto furti in banche, 
gioiellerie e in qualsiasi attività 

decida di derubare, fuggendo poi in sella a uno scooter, che 
cambia a ogni rapina compiuta, addentrandosi tra i vicoli e 
il traffico romano.

I Croods 2:
una nuova era
I Croods 2: una nuova era è un 
film di genere animazione, av-
ventura del 2021, diretto da Joel 
Crawford, con Ryan Reynolds e 
Nicolas Cage. Uscita al cinema il 
14 luglio 2021.
I Croods 2 è il secondo capitolo 
sulla famiglia di uomini di Nean-
derthal alle prese con mille av-
venture nella bestiale Preistoria. 
In questo nuovo capitolo si met-

teranno in viaggio per cercare un luogo da poter chiamare 
casa e dopo un lungo cammino si ritrovano davanti un posto 
magnifico, che fa proprio al caso loro. Peccato che i Croods 
dovranno fare i conti con un clan rivale, i Superior, che 
abitano già quelle zone.

Black Widow
Black Widow è un film di genere 
azione, fantascienza, avventura 
del 2021, diretto da Cate Short-
land, con Scarlett Johansson e 
Florence Pugh. Uscita al cinema 
il 7 luglio 2021. 
Black Widow è il prequel sulla 
storia dell'Avenger Natasha Ro-
manoff. È il primo film della Phase 
4 del Marvel Cinematic Universe 
e racconta le origini di Natasha 

Romanoff, ripercorrendo i momenti che hanno portato la 
giovane ad aderire al programma sovietico Black Widow 
degli anni '80, volto a creare delle super agenti assassine. Una 
Natasha alle “prime armi” viene affidata al KGB, l'agenzia di 
sicurezza sovietica, per fare di lei una delle sue migliori leve. 
Il film è ambientato nel lasso di tempo che intercorre tra Civil 
War e Infinity War ed è la stessa Vedova Nera a ricordare il 
suo passato, che torna a tormentarla. Decide di affrontare i 
suoi vecchi demoni, invece di continuare a scappare. È così 
che Natasha si distacca momentaneamente dagli Avengers 
per raggiungere la sua vecchia famiglia, formata da Yelena 
Belova, Melina Vostokoff e Alexei Shostakov, e tornare là 
dove tutto è iniziato, dove è diventata Black Widow.

Uno di Noi
Uno di Noi è un film di genere 
thriller del 2020, diretto da Tho-
mas Bezucha, con Kevin Costner 
e Diane Lane. Uscita al cinema il 
29 luglio 2021. Durata 114 minuti
Uno di Noi - Let Him Go, il film 
diretto da Thomas Bezucha, se-
gue la storia di George Blackledge 
(Kevin Costner), uno sceriffo in 
pensione e di sua moglie Margaret 
(Diane Lane). I due, a seguito della 
morte del figlio, si allontanano dal 
ranch in Montana dove vivono, 
per mettersi alla ricerca del loro unico nipote. Il ragazzo 
si trova nel Dakota ed è finito nelle mani di una pericolosa 
famiglia criminale guidata dalla matriarca Blanche Weboy 
(Lesley Manville). Quando scoprono che la donna non ha 
alcuna intenzione di lasciar andare il ragazzo, George e 
Margaret saranno costretti a combattere duramente per la 
loro famiglia e la memoria del figlio.

All My Life
All My Life è un film di genere 
sentimentale, drammatico del 
2020, diretto da Marc Meyers, 
con Jessica Rothe e Harry Shum 
Jr.. Uscita al cinema il 5 agosto 
2021.
All My Life racconta la vera storia 
d'amore tra Jenn Carter e Solo-
mon 'Sol' Chau. Jenn è una giova-
ne studentessa universitaria, dallo 
spirito tenero e dolce. Un giorno 

la ragazza incontra in un bar, Sol, un'analista di marketing 
digitale, con la passione per la cucina. I due s'innamorano 
all'istante l'uno dell'altro, passano molto tempo insieme, si 
fidanzano e dopo essersi trasferiti, decidono di sposarsi 
in estate. Il loro sogno però è destinato a infrangersi nel 
momento in cui, nel mese di dicembre, Sol scopre di avere 
un cancro terminale al fegato. Le famiglie e gli amici cercano 
subito di rassicurare i ragazzi e li sostengono anche econo-
micamente. Jenn e Sol vengono travolti dalle attenzioni, la 
generosità e l'affetto di tante persone provenienti da tutto 
il mondo che vogliono celebrare la forza dell'amore. Così 
nonostante la malattia di Sol, i due innamorati non smettono 
di sognare e portano avanti i preparativi per il matrimonio. 
Ciò che unisce Jenn e Sol si fa sempre più grande e profondo. 
La loro storia rappresenta l'importanza di celebrare il vero 
amore capace di superare qualunque ostacolo e difficoltà.

Free Guy - Eroe per gioco
Free Guy - Eroe per gioco è un 
film di genere azione, avventura, 
commedia del 2021, diretto da 
Shawn Levy, con Ryan Reynolds 
e Taika Waititi. Uscita al cinema 
il 11 agosto 2021.
Free Guy racconta la storia di un 
impiegato di banca che un giorno 
prova a ribellarsi a un sistema che 
lo vuole sottomesso e vittima della 
violenza quotidiana. Decide di non 
restare a guardare, mentre alcuni 
rapinatori derubano in tutta tran-
quillità la banca, come loro solito. 

Questa volta, però, Guy decide di ribellarsi e provare ad 
affrontare i due malviventi.
È così che, grazie a un paio di occhiali molto speciali, scopre 
di essere un personaggio all'interno di un videogame open 
world dal nome "Free City", nel quale lui è il "tipo buono" in 
lotta con i cattivi in un mondo violento. Oltre a svolgere il 
duro compito di eroe, Guy intraprende una crociata contro 
i creatori del gioco, intenzionati a chiudere baracca e a 
spegnere definitivamente il videogame.

Film Musica
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È un’iniziativa volontaria di SMA che, già lo scorso anno, ha messo a disposizione 
oltre 100mila euro per supportare i propri soci e assistiti.
In questo modo SMA desidera rinnovare anche per il 2021 il sostegno dato ai lavoratori della 
cooperazione che tante volte sono stati in prima linea nello svolgimento delle loro attività.

SUSSIDIO
STRAORDINARIO

COVID-19
DAL 1948

ASSISTENZA SANITARIA INTEGRATIVA
A MODENA

Chi ne ha diritto? 
I SOCI ASSISTITI (dipendenti delle Cooperative) e I SOCI INDIVIDUALI di SMA.

Il sussidio copre le malattie da COVID 19 del periodo compreso
TRA IL 1° GENNAIO E IL 31 DICEMBRE 2021.
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Per maggiori dettagli leggere il “Regolamento” 
completo consegnato alla Cooperativa
e caricato sul PORTALE SMA CON TE. 

Come FARE? 
INVIARE LA DOCUMENTAZIONE COMPLETA* in ogni sua parte a

sussidi@smamodena.it 
Entro il 31 luglio 2021

per le malattie da COVID 19 iniziate e concluse tra il 1 Gennaio e il 30 Giugno 2021
Entro 31 gennaio 2022

per le malattie da COVID 19 iniziate e concluse tra il 1 Luglio e il 31 Dicembre 2021

Cosa prevede? 
In caso di RICOVERO IN OSPEDALE PER IL TRATTAMENTO DI COVID19 a seguito 

di positività accertata con il tampone rinofaringeo e che abbia comportato la degenza per 
un periodo almeno superiore a 3 giorni di calendario;

Sussidio di 20€ AL GIORNO per un massimo di 10 GIORNI ALL’ANNO. Il primo e 
l’ultimo giorno di ricovero sono considerati come unico giorno.

In caso di ISOLAMENTO DOMICILIARE A SEGUITO DI POSITIVITÀ al virus 
accertato tramite tampone rinofaringeo e resosi necessario secondo le prescrizioni delle 

strutture sanitarie pubbliche e con attuazione delle disposizioni in esso contenute.
Sussidio di 20€ AL GIORNO per un massimo di 10 GIORNI ALL’ANNO e per ogni 

giorno di permanenza presso il proprio domicilio/residenza.

QUANDO riceverò il sussidio? 
SMA EROGHERÀ IL SUSSIDIO una volta trascorsi 60 giorni

dalla chiusura del termine ultimo (31 gennaio 2022) cioè
ENTRO IL 31 MARZO 2022. 

Scopri di più su
www.smamodena.it


